
L e monde a célébré samedi le passage au
Nouvel An 2022 avec des festivités sou-
vent restreintes, sur fond d’explosion des

contaminations au Covid, et endeuillées en
Inde où 12 personnes sont mortes dans un
mouvement de foule lors de traditionnelles
prières du Nouvel An. Le cap symbolique du
million de cas quotidiens de coronavirus dans
le monde a été franchi dans les dernières
heures de l’année 2021, après l’émergence du
variant Omicron, particulièrement contagieux,
selon un décompte de l’AFP. Officiellement,
plus de 5,4 millions de personnes sont mortes
depuis que le virus a été identifié pour la pre-
mière fois en Chine en décembre 2019.
La Grande-Bretagne, les états-Unis et même
l’Australie, longtemps restée à l’abri de la
pandémie, battent des records de nouveaux
cas. La France a annoncé à son tour jeudi
qu’Omicron était désormais majoritaire sur
son territoire. Toutefois, dans ses vœux à la
nation, le Président français Emmanuel
Macron s’est déclaré "résolument optimiste",
souhaitant que 2022 soit aussi "l’année de sor-
tie de l’épidémie". Les îles Kiribati, dans le
Pacifique, ont été les premières à célébrer la
nouvelle année à partir de 10h GMT vendredi.
Dans le Cachemire indien, une bousculade
vers 2h 45 locales  a fait au moins 12 morts et
treize blessés dans le sanctuaire de Mata
Vaishno Devi, l’un des sanctuaires hindous les
plus fréquentés du nord de l’Inde.  "Le bilan
pourrait être plus lourd car la route menant au
sanctuaire situé au sommet d’une colline était
bondée de fidèles qui tentaient de s’y rendre à
l’occasion des traditionnelles prières du
Nouvel An", a indiqué un représentant des
autorités. De Séoul à Mexico et San Francisco,
de nombreuses festivités ont été, une nouvelle
fois, annulées ou sévèrement encadrées.
A Paris, où le traditionnel feu d’artifice de la
Saint-Sylvestre a été annulé, des milliers de
touristes et de badauds – beaucoup moins
nombreux qu’avant la pandémie – ont déam-
bulé sur l’avenue des Champs Elysées, bordée
d’arbres scintillants, où les policiers contrô-
laient le port du masque, à nouveau obliga-
toire. "Tout est fermé aux Pays-Bas, donc on
est mieux ici. Je vais rester jusqu’à minuit,
voir les lumières, après on ne sait pas trop",
explique Koen, un touriste néerlandais de 22
ans venu à Paris pour le réveillon avec sa
petite amie.

En plein cœur de Madrid, le traditionnel ras-
semblement à la Puerta del Sol a réuni quelque
7.000 personnes pour avaler des grains de rai-
sin au son des douze coups de minuit.  A
Sydney, ville qui se vante habituellement
d’être la "capitale mondiale du Nouvel An", la
foule était inhabituellement peu nombreuse
sur le port pour assister au traditionnel feu
d’artifice. A Dubaï, 36 feux d’artifice sur 29
sites ont embrasé la ville. Les fêtards se sont
rassemblés dès le début de la soirée pour assis-
ter au spectacle de la plus haute tour du
monde, la Burj Khalifa. Au Brésil, deuxième
pays le plus endeuillé par la pandémie après
les états-Unis, Rio de Janeiro a réduit la voi-
lure pour ses célébrations, qui attirent annuel-
lement trois millions de touristes sur la célèbre
plage de Copacabana. Cette année, les
concerts ont été annulés, l’accès au quartier
restreint, et la pluie de l’été tropical s’est invi-
tée. Vendredi, 3 heures avant l’entrée dans
2022 et les 16 minutes de feux d’artifice au-
dessus de la baie, seul un nombre limité de
fêtards – pour la plupart habillés de blanc
comme le veut la tradition – avaient répondu
présent.  A New York, les fêtards ont com-
mencé à se regrouper vendredi soir sur l’em-
blématique Times Square, au cœur de
Manhattan, pour assister au compte à rebours
juste avant minuit et au lâcher de la boule et
des confettis qui marque l’entrée dans la nou-
velle année. Le maire Bill de Blasio avait pro-

mis que la fête aurait lieu mais avec seulement
15.000 personnes sur Times Square au lieu de
60.000, toutes masquées et vaccinées.
Le Président américain Joe Biden a appelé

vendredi à l’unité dans un message vidéo :
"Alors que nous entrons dans la nouvelle
année, je suis plus optimiste sur l’avenir de
l’Amérique que je ne l’ai jamais été (…)
Chaque crise à laquelle nous avons été
confrontés, nous l’avons transformée en une
opportunité d’être une nation plus forte et  En
Russie, le Président Vladimir Poutine dans ses
vœux télévisés, a évoqué l’épidémie de Covid,
sans citer le chiffre de plus de 600.000 morts
établi la veille par l’agence nationale des sta-
tistiques – deux fois plus que le chiffre com-
muniqué par le gouvernement -, qui place le
pays parmi les plus endeuillés au monde.
Les experts espèrent que l’année 2022 mar-
quera une nouvelle phase, moins meurtrière,
de la pandémie. La distribution de vaccins à
environ 60 % de la population mondiale laisse
entrevoir une lueur d’espoir, bien que certains
pays pauvres n’y aient toujours qu’un accès
limité et qu’une frange de la population y reste
réticente. Mais l’Organisation mondiale de la
santé prévoit de prochains mois éprouvants ;
son chef, Tedros Adhanom Ghebreyesus,
disant redouter qu’Omicron "plus transmissi-
ble, circulant en même temps que Delta,
entraîne un tsunami de cas".

Le match devant opposer l’équipe nationale
algérienne de football à son homologue gam-
bienne, samedi 1er janvier 2022 au Qatar SC
stadium à Doha à 17h, dans le cadre de la pré-
paration de la Coupe d'Afrique des Nations,
prévue au Cameroun du 9 janvier au 6 février,
n’aura finalement pas lieu. La décision d’an-
nulation a été annoncée, aujourd’hui, par la
Fédération gambienne de football (GFF),
dans un communiqué posté sur son site web.
"La Fédération gambienne de football (GFF)
a le regret d'informer le grand public qu'en
raison de l'indisponibilité de 16 joueurs,
représentant 57 % des 28 finales, nos matches
internationaux amicaux pré-Afcon avec
l'Algérie et la Syrie ont tous deux été annu-
lés", a écrit la GFF, qui ajoute que "les deux
matches ont été annulés à la demande de

l'équipe gambienne". "Parce que nous
n'avons pas non plus de gardien de but, nous
sommes obligés d'annuler nos matchs contre
l'Algérie et la Syrie. Nous avons tellement de
situations imprévisibles qui rendent très diffi-
cile la préparation de la Can dont nous ne
sommes pas satisfaits, mais personne n'est à
blâmer", a déclaré l’entraîneur de la sélection
gambienne, le Belge Tom Saintfiet au site
web de la GFF.
Réagissant à cette annulation, la Fédération
algérienne de football (Faf), évoque, dans un
communiqué publié sur son site web, "une
décision prise de manière unilatérale à
quelques heures de ce match sous prétexte
que cette sélection enregistre l’absence d’un
gardien de but !". Aussi, la Faf déplore "cette
attitude qui fait preuve d’un grand manque de

professionnalisme et de respect vis-à-vis des
parties ayant tout mis en place pour la réus-
site de ce match de préparation, dans un pays
frère qui, à travers la Fédération qatarie de
football  n’a pas hésité à apporter toute l’aide
et les facilitations nécessaires".
Enfin, la Faf annonce qu’elle "fera valoir ses
droits en ce qui concerne les frais engagés
auprès des instances concernées, tout comme
elle entreprendra les démarches qui s’impo-
sent pour dénoncer l’attitude désobligeante
de la partie gambienne".
Obligés de faire l’impasse sur cette rencontre,
les Verts doivent attendre leur prochaine ren-
contre amicale contre le Ghana, prévue le
mercredi 5 janvier 2022, toujours à Doha,
avant de rejoindre, le lendemain, Douala, au
Cameroun.
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PANDÉMIE SANITAIRE À TRAVERS LE MONDE

UN DEUXIÈME NOUVEL
AN À L’OMBRE DU COVID

PRÉPARATION DE LA CAN-2021

LE MATCH ALGÉRIE-GAMBIE
ANNULÉ

UNION EUROPÉENNE

L’euro fête 
ses 20 ans

Il y a 20 ans jour pour jour, les distribu-
teurs crachaient les premiers billets en
euros, une arrivée qui enthousiasmait
autant qu’elle inquiétait. 20 ans plus tard,
l’euro a réussi son pari en s’imposant
dans les usages de 340 millions
d’Européens. Imaginé dès les années 70
comme un instrument d’intégration, aspi-
rant à faciliter les transactions commer-
ciales et à concurrencer le dollar, l’euro a
fait son entrée dans le commerce phy-
sique le 1er janvier 2002, forçant les
habitants des douze pays initialement
membres de l’union à abandonner leur
monnaie nationale.
Si les Allemands ont dû renoncer à leur
bien-aimé deutschemark pour une nou-
velle monnaie au taux de conversion sim-
ple de 2, d’autres ont dû s’accoutumer de
multiplications plus complexes.  Depuis
2002, 7 autres pays européens ont adopté
l’euro (Chypre, Estonie, Lettonie,
Lituanie, Slovénie, Slovaquie et Malte).
La Bulgarie, la Croatie ou encore la
Roumanie,  devraient rejoindre le club.
Un passage qui ne fait pas l’unanimité au
sein des populations, qui craignent une
hausse des prix. Les statistiques montrent
au contraire que l’euro a permis de stabi-
liser l’inflation.
L’euro s’est glissé au deuxième rang des
monnaies les plus sûres, derrière le dol-
lar. Il constitue à présent 20 % des
réserves de change dans le monde.  
Moins de 10 ans après sa mise en route,
l’euro est touché de plein fouet par une
grave crise financière, avec la Grèce à
l’épicentre.
Les banques nationales se replient der-
rière leurs frontières étatiques. La
Banque centrale européenne flanche,
mais parvient à redresser le cap. En
Grèce, les banques ferment temporaire-
ment, les retraits sont limités, une cure
forcée d’austérité est engagée…  
Ces écueils ont permis à l’euro de mûrir
et de renforcer son rôle international en
offrant des enseignements précieux qui se
sont avérés utiles lors de la pandémie
actuelle. Pour continuer d’étendre son
influence, l’euro rêve à présent de
concrétiser ses ambitions géopolitiques et
d’assurer son avenir dans l’arène numé-
rique.  

BILAN CORONA EN ALGÉRIE 

8 décès et 386
nouveaux cas en

24 heures 
Le rebond de l’épidémie du coronavirus et la
4e vague épidémique en Algérie se confir-
ment de plus en plus. Le nombre de contami-
nations annoncé quotidiennement ne cesse
d’augmenter. Après avoir frôlé hier la barre
des 400 cas, le bilan a tout de même connu
une légère baisse hier samedi.   Dans son
bilan consacré au suivi de l’évolution de
l’épidémie du Covid-19, le ministère de la
Santé a fait état, en ce premier jour de 2022,
de 386 nouvelles contaminations.  
Pour ce qui est des patients rétablis de la
maladie, le bilan d’aujourd’hui a annoncé
224 cas de guérisons. Malheureusement
l’Algérie a enregistré 8 nouveaux décès. 
Le bilan épidémique, établis sur les chiffres
récoltés durant les dernières 24 heures à tra-
vers le territoire national, a également indi-
qué que 27 patients sont actuellement en
soins intensifs. Avec les nouveaux chiffres
communiqués aujourd’hui, le total des cas
confirmés s’élève ainsi à 218.818, pendant
que celui des décès atteint
6.284 cas.

BILAN CORONA EN ALGÉRIE PRÉPARATION 
DE LA CAN-2021

8 DÉCÈS ET 386
NOUVEAUX CAS
EN 24 HEURES

LE MATCH
ALGÉRIE-
GAMBIE
ANNULÉ
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PEUR SUR LA VILLE

Paris, en 1975. Un maniaque, qui se présente

en parangon de vertu, harcèle puis tue des

jeunes femmes trop libérées à son goût. Un

policier de choc se lance sur sa piste.
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UN COEUR EN HIVER

Un homme, replié sur lui-même et sur son

métier, refuse obstinément l'amour que lui offre

une jeune musicienne et provoque par son

intransigeance la rupture avec celui qui fut son

ami le plus proche.

21h00

LA PANTHÈRE ROSE

L'inspecteur Clouseau tente de neu-
traliser le «Phantom», mystérieux
gentleman-cambrioleur qui voudrait
s'emparer de la «Panthère Rose»,
fabuleux joyau appartenant à la prin-
cesse Dala.

21h00

THIBAUT GARCIA EN CONCERT
AUX GRANDES ÉCURIES DE

CHANTILLY

Thibaut Garcia symbolise le renouveau de la
guitare classique. Depuis son plus jeune âge, il
accumule les honneurs et les récompenses.
Dans l'écrin du dôme des écuries se mêlent
musique et performances équestres. Sur une
illustration musicale des plus grands airs de gui-
tare interprétés par Thibaut Garcia, entouré
d'une formation de musiciens, Sophie Bienaimé
règle des performances de voltige équestres
avec la Compagnie des Grandes écuries sous
la forme de tableaux mis en scène spéciale-
ment pour l'occasion.
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ZONE INTERDITE

François s'est découvert une vocation
pour l'enseignement et Caroline, elle,
a trouvé un poste au Canada. Joëlle
et Eric, pour leur part, ont monté une
entreprise de location de scooter des
mers à Madagascar. De leur côté,
Christelle et Yann sont partis en
Martinique pour y reprendre un res-
taurant. Enfin, Olivier a choisi de
reprendre des études d'artisan bou-
cher.

21h00

KONG : SKULL ISLAND

L'armée américaine s'intéresse de près à une

étrange île. Pour cartographier le territoire, elle

lance des explosifs, ce qui provoque la colère

du maître des lieux, Kong, un énorme singe. Le

capitaine James Conrad, la journaliste Mason,

le lieutenant-colonel Packard et Bill Randa ne

vont pas tarder à l'affronter. Sur place, ils ren-

contrent Marlow, un aventurier qui met les met

en garde. Kong n'est peut-être pas leur plus

grande menace. Ils doivent davantage se

méfier des créatures gigantesques et belli-

queuses qui se cachent dans les tréfonds de

l'île. 

21h00

LES TONTONS 
FLINGUEURS

1963, dans la région parisienne. Un
ancien truand respecte, tant bien que
mal, le dernier vœu d'un vieil ami :
chaperonner sa jeune héritière et
assurer la pérennité de ses affaires.

21h00

MEURTRES EN EAUX
TROUBLES

Marlene Stöhr, une cavalière, est victime d'une

tentative d'assassinat à l'arbalète lors de la tra-

ditionnelle procession équestre du Saint-Sang.

La victime est aussitôt transportée à l'hôpital,

entre la vie et la mort. Pendant que les méde-

cins décident de la placer en coma artificiel,

Zeiler et Oberländer débutent l'enquête avec

Komlatschek. Marlene travaillait dans un haras

géré par son filleul Ferdinand. Or celui-ci est en

conflit avec son père alcoolique depuis le décès

de sa mère dans l'incendie du haras. Ce noeud

de vipères donne à coup sûr matière à de nom-

breuses suspicions.

21h00
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Mns doses de
vaccin anti-Covid

produits par Saïdal
annuellement.

96 49 189
grammes de

cocaïne saisis dans
le domicile d’un
dealer à Oran.

camions Mercedes-
Benz fabriqués loca-
lement livrés à leurs

clients.
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"...Nous avons réitéré notre détermination com-
mune à redoubler d'efforts pour promouvoir et

diversifier la coopération bilatérale, au mieux des
intérêts des deux peuples, du grand Maghreb arabe

et de toute la nation islamique." 

Mohamed Ould Cheikh 
El-Ghazouani

Alger abritera le séminaire sur la modernisation 
du système de santé  

L'arrêté interministériel portant règlement technique fixant
les conditions et modalités applicables à l'apposition du code-
barres sur les produits destinés à la consommation humaine
entrera en vigueur dès dimanche prochain, a indiqué un com-
muniqué du ministère du Commerce et de la Promotion des
exportations. "Le ministère porte à la connaissance de l'en-
semble des importateurs concernés par l'importation des pro-
duits préemballés (alimentaires ou non alimentaires) que l'ar-
rêté interministériel du 16 février 2021 portant règlement
technique fixant les conditions et les modalités applicables à
l'apposition du code à barres sur les produits destinés à la
consommation humaine, publié dans le Journal officiel
numéro 23 du 28 mars 2021, sera en vigueur à compter du 2
janvier 2022", lit-on dans le communiqué. Les produits
importés faisant l'objet d'une domiciliation bancaire avant
cette date ne sont pas concernés, selon le ministère, qui a
appelé les importateurs concernés à se rapprocher des direc-
tions du commerce régionales et de wilaya, de la Caci, ou de
visiter le site électronique du ministère pour obtenir plus d'in-
formations sur les conditions d'entrée en vigueur du texte.

Le ministère de la Santé organisera le séminaire national sur la
modernisation du système de santé les 8 et 9 janvier prochain à
Alger. C’est ce qu’indique un communiqué du ministère de la
Santé. Le séminaire se tiendra sous le haut patronage du prési-
dent de la République, Abdelmadjid Tebboune, au Centre inter-
national des conférences (CIC) Abdellatif- Rahal, selon le
même communiqué. "Cet évènement, auquel participeront plus
de sept cents (700) professionnels et experts dans le
secteur de la santé, outre les partenaires sociaux et la société
civile, portera sur les grands axes de la stratégie nationale de
mise en place d'un nouveau système de santé en mesure de
satisfaire la demande de la population conformément aux
normes internationales", explique le communiqué. "Le
séminaire se déroulera sous forme d'ateliers pluridisciplinaires
lesquels seront couronnés par des recommandations pratiques
permettant de faire un état des lieux de la situation sanitaire
mais aussi de proposer des solutions réalisables", conclut le
document.

La remise d’arbres fruitiers au profit de 125 agriculteurs affec-
tés par les incendies de forêt de l'été dernier, a été entamée par
la conservation des forêts de Blida. Selon le chef de service
extension de la ressource forestière et mise en valeur des terres,
Mohamed Mokadem, cette opération d’indemnisation est
menée en coordination avec la direction des services agricoles
et le groupe de génie rural par la remise de 17.509 arbres frui-
tiers. L'opération, lancée à partir de Aïn-Romana, comptant 30
agriculteurs sinistrés, se poursuit pour inclure des agriculteurs
de 8 autres communes, soit Larbâa, Bougara, Guerouaou,
Meftah, ainsi que Ouled Yaich, Hammam Melouane et
Soumaâ. La mise en terre des arbres fruitiers sera prise en
charge par le Groupe de génie rural. 1.084 autres agriculteurs,
dont les vergers ont été partiellement ou légèrement brûlés,
bénéficieront d’une opération d'élagage, avec un encadrement
assuré par des cadres de l'Institut national de protection des
végétaux.  

Indemnisation d’agriculteurs affectés 
par les feux de forêt à Blida

Obligation de l’apposition du code-barre
sur les produits Un village 

victime d’une
guerre entre ...
singes et chiens
En Inde, dans le village de
Lavool, au Maharashtra, les
habitants assistent à  une
guerre de gangs entre
singes et chiens. Depuis
trois mois, un groupe de

singes en colère s’en prend
aux chiens de la commune.
Le motif de ce conflit? La
vengeance. Début octobre,
un bébé singe aurait été

tué par des chiens. Depuis,
les singes multiplient les
opérations de représailles
particulièrement san-

glantes, s’emparant des
chiots pour les laisser tom-
ber du plus haut des arbres
et des bâtiments. Plus de
250 chiots auraient été vic-
times de cette vendetta

impitoyable.

L’étrange retour
de la tête de

la statue hantée
Plus de 20 ans après sa dis-
parition, la tête d’une sta-
tue réputée hantée est

mystérieusement réappa-
rue. La statue de marbre se
dresse dans le cimetière de
Gray's Island au Canada,

depuis près de 9 décennies.
Des rumeurs faisant état de
phénomènes paranormaux
se sont répandues autour.
À la fin des années 90, la
statue a été décapitée et sa
tête volée. L’histoire aurait

pu s’arrêter là si un
incroyable coup de théâtre

ne s’était produit fin
novembre : lors d’une

visite dans le cimetière, un
ami de la famille a constaté
que la tête disparue depuis
20 ans avait été déposée au

pied du monument
funéraire !  



Le sélectionneur de l'équipe
nationale de football Djamel
Belmadi, a déclaré jeudi que
l'Algérie, tenante du trophée,
allait aborder la Coupe
d'Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) au
Cameroun (9 janvier - 6
février) "avec ambition", non
sans cacher son objectif
d'aller chercher un deuxième
trophée de rang.

"N ous sommes tenants du
trophée. Nous allons abor-
der la compétition avec

ambition, parce que nous voulons ren-
dre notre peuple heureux. Nous avons
vu la joie retrouvée avec cette Coupe
arabe. La Can (2019, ndlr) était plus
à notre portée que la Coupe du
monde, nous l'avons gagnée pour la
première fois depuis 1990. on a
clairement envie de remplir cette vit-
rine, de ramener des titres", a indiqué
le coach national en conférence de
presse tenue à Doha, en marge du
stage précompétitif des Verts en vue
du rendez-vous continental.        
Logée dans le groupe E, l'Algérie
entamera la défense de son titre  le
mardi 11 janvier 2022, contre la Sierra
Leone, au stade Japoma à Douala (à
14 h avant d'affronter la Guinée équa-
toriale, le dimanche 16 janvier 2022 à
Douala à 20 h, puis la Côte d'Ivoire, le
jeudi 20 janvier 2022, sur le même
stade à 17 h.          

En prévision de la Can-2021, les
Algériens devait disputer deux matchs
amicaux à Doha : mais le match du
samedi face à la Gambiea été annulé il
restr celui de mercredi face au Ghana,
avant de s'envoler le jeudi 6 janvier à
Douala à bord d'un vol spécial.
"Ce n'est pas tous les jours que nous
allons loin en CAN, y compris chez les
jeunes. Aller en demi-finale, ce serait
super, mais ce n'est pas un titre. Moi,
je veux des titres. Aujourd'hui, j'ai
faim de titres, envie qu'on respecte
mon pays. Quand on voit notre dra-
peau pendant la Coupe arabe, ce n'est
pas du nationalisme bête et méchant,
c'est l'envie de nous voir tout en haut.
Cette flamme-là m'anime".
Considérée comme l'équipe à battre,
l'Algérie aura fort à faire face à la rude
concurrence des autres cadors du con-
tinent, tels que le Sénégal, vice-cham-
pion d'Afrique, le Cameroun, pays
hôte, ou encore le Nigeria, demi-final-
iste de la dernière édition.
"La pression du tenant du titre ne peut
être que positive. Tu fais tout pour

arriver à un certain niveau ou à un
certain statut pour t'écrouler ensuite?
Non!. Pour nous battre, il va falloir
souffrir. Nous, nous ne lâcherons rien
jusqu'au bout. Vaut-il mieux être le
favori ou l'équipe que personne ne
considère. Quand je suis arrivé, c'é-
tait la deuxième hypothèse", a
souligné Belmadi. Et d'enchaîner sur
le même sujet : "Tout le monde va
vouloir nous faire tomber, encore plus
la Côte d'Ivoire qui est d'ores et déjà
non qualifiée pour la prochaine
Coupe du monde. Ils vont vouloir gag-
ner cette Can, nous, nous allons
assumer. Nous voulons rester haut,
nous voulons rester forts".

Belmadi conteste la décision
de la Fifa

Djamel Belmadi a poussé  un coup de
gueule contre la décision de la
Fédération internationale (Fifa), qui a
autorisé les clubs  à garder leurs inter-
nationaux africains jusqu'au 3 janvier,
allant à l'encontre de ses propres
règlements, et cédant aux pressions de

l'Association européenne des clubs
(ECA) et du Forum des Ligues mondi-
ales.
"Je ne sais pas comment expliquer la
décision de la Fifa. C'est aux médias
de relayer ce qui a motivé l'instance
mondiale. on ne prend pas en consid-
ération les préparations des sélec-
tions africaines. La CAN est une com-
pétition d'envergure. Cette décision de
laisser les joueurs en Europe jusqu'au
3 janvier était inattendue. C'était nor-
malement le 27 décembre. 2 jours
avant le rassemblent, on nous cham-
boule tout", a-t-il regretté.
En dépit de cette situation qui a fini
par "perturber" la préparation des
Verts pour la Can-2021, Belmadi a
voulu relativiser. "Il faut garder notre
sang froid. Il y a des adjectifs pour
qualifier ce genre de décisions. C'est
aux médias de dire que le traitement
est différencié selon la compétition. Je
dis que nous sommes dans l'incom-
préhension et je n'irai pas plus loin".
Par ailleurs, Belmadi s'est exprimé sur
le déroulement de la Can-2021, qui a
failli être reportée, avant que le prési-
dent de la Caf le Sud-Africain Patrice
Motsepe ne confirme l'organisation de
la compétition à ses dates initialement
fixées, après plusieurs semaines de
doute."Pour une éventuelle annula-
tion  de la Can, je ne crois pas qu'il
s'agissait de rumeurs, je pense que ça
a vraiment été envisagé. Pour autant,
j'ai un devoir de réserve. L'arrivée de
Samuel Eto'o à la tête de la
Fédération camerounaise a joué sur
la bonne tenue de la Can", a-t-il
conclu.

Le milieu défensif international
algérien de l'AC Milan (Serie A ital-
ienne) Ismaël Bennacer, suspendu
pour cumul de cartons, sera absent
pour le premier match de l'équipe
nationale de football, à la Coupe
d'Afrique des nations Can-2021
(reportée à 2022) au Cameroun (9
janvier - 6 février), le mardi 11 jan-
vier face à la Sierra-Leone, au stade
Japoma de Douala, a annoncé jeudi
le sélectionneur national Djamel
Belmadi.
"Bennacer sera absent pour le pre-
mier match. Nous avons créé et
fondé un groupe. Nous avons une
palette de joueurs qui peuvent s'in-
scrire dans notre onze et être
importants. Bennacer est important,
oui, mais son absence au premier
match de la Can ne m'empêche pas
de dormir. Un joueur méritant le
remplacera", a affirmé Belmadi en
conférence de presse tenue à Doha,
en marge du stage précompétitif des
Verts en vue du rendez-vous conti-

nental. Bennacer (24 ans) avait reçu
ses deux cartons en qualifications de
la Can-2021 : en déplacement face
au Botswana (victoire 1-0), lors de
la 2e journée, et à domicile face au
même adversaire (5-0), en clôture
des qualifications.
Logée dans le groupe E, l'Algérie
entamera la défense de son titre le
mardi 11 janvier, contre la Sierra
Leone, au stade Japoma à Douala
avant de défier la Guinée équatori-
ale, le dimanche 16 janvier 2022 à
Douala  puis la Côte d'Ivoire, le
jeudi 20 janvier 2022, sur le même
stade. 

Le sélectionneur de
l'équipe nationale de
football Djamel
Belmadi, a exprimé
jeudi le souhait de voir
l'ailier gauche des  Verts
Youcef Belaïli rejoindre
un nouveau club, avant
la Coupe d'Afrique des
nations Can-2021
(reportée à 2022, ndlr)
au Cameroun (9 janvier -
6 février), quelques jours
après la résiliation de
son contrat avec Qatar
SC.
"Belaïli et moi avons
discuté quant à sa situa-
tion contractuelle. Je ne
sais pas si d'ici le début
de la Can il aura trouvé
un club. Démarrer un
tournoi sans club n'est
pas la meilleure des situ-
ations", a indiqué
Belmadi en conférence

de presse tenue à Doha,
en marge du stage pré-
compétitif des Verts en
vue du rendez-vous con-
tinental.
Belaïli (29 ans) avait
rejoint le Qatar SC en
octobre 2020, pour un
contrat de deux saisons,
mais le natif d'Oran a
préféré mettre fin à sa
collaboration avec le
club qatarien, et tenter
une deuxième expéri-
ence en Europe, après
une première ratée sous
les couleurs d'Angers
SCO.
Testé positif au Covid-
19 et confiné à Doha,
l'ancien joueur de l'USM
Alger  n'a pu rejoindre la
sélection nationale.
"Je sais que Belaïli sera
focalisé sur l'équipe
nationale quoi qu'il

arrive quand le tournoi
débutera, je n'ai pas
d'inquiétude là-dessus.
Pour sa situation médi-
cale, je sais qu'il va nous
rejoindre peut-être
demain ou après-
demain. Nous sommes
en contact régulier avec
lui. HamdouAllah, il est
quasi asymptomatique",
a-t-il ajouté.
Convoqué chez l'équipe
nationale A', au même
titre que d'autres élé-
ments de l'équipe A,
pour prendre part à la
Coupe arabe de la Fifa-
2021 au Qatar, Belaïli a
grandement contribué au
trophée arabe remporté
par l'Algérie, aux dépens
de la Tunisie (2-0, a.p),
samedi 18 décembre au
stade Al-Bayt d'Al-Khor.
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PRÉPARATION DE LA CAN-2021 

Belmadi : "Aborder la compétition 
avec ambition"

Bennacer suspendu pour 
le 1er match face à 

la Sierra-Leone

Belmadi  : "Démarrer un tournoi 
sans club n'est pas la meilleure 

des situations pour Belaïli"

L’année 2021, qui vient de
s’achever, a été sans conteste
celle de la poursuite de
l’édification du processus
politique entamé déjà en 2019.

PAR KAMEL HAMED

P our 2022 ce sera, prédisent les ana-
lystes, l’année où le cap sera mis sur
l’économie avec certainement la

mise en place des reformes nécessaires
pour relancer la machine économique et
booster la croissance. Avec la tenue des
élections législatives anticipées du 12 juin
dernier et des élections locales anticipées
du 27 novembre il est incontestable que
l’année 2021 a été celle de l’accomplisse-
ment de la "refondation" politique telle
qu’initiée par le nouveau régime. Entamée
avec l’élection présidentielle du 12
décembre 2019 puis le référendum consti-
tutionnelle du 1er novembre 2020 et, enfin,
les élections législatives et locales de
2021, ce processus politique a permis,
comme voulu par ses initiateurs, de
construire un nouvel édifice politique
suite à l’effondrement de l’ancien régime
sous les coups de boutoir du Hirak popu-
laire du 22 février 2019. Maintenant la
priorité pour les tenants du pouvoir sera
consacrée à la relance de l’économie.
D’ailleurs cela ressort clairement et sans
ambages dans les vœux de bonne année
adressés par les plus hauts responsables
du pays au peuple algérien. En effet, que
ce soit le président de la République,
Abdelamdjid Tebboune, le Premier minis-
tre, Aïmene Benabderahmane, ou d’autres
personnalités, à l’exemple du président de
l’APN, le leitmotiv a été le même : l’an-
née 2022 sera celle de la relance écono-
mique. Un vaste chantier qui est loin
d’être une simple sinécure tant les défis

sont colossaux pour doter le pays d’une
économie forte dans un contexte marqué
par de multiples difficultés. "J’ai eu à
affirmer lors de précédentes occasions
que l’année 2022 sera celle du décollage
économique dans une Algérie nouvelle
qui recourt à ses capacités, ouverte à la
coopération avec tous les partenaires sur
la base des intérêts communs et attachée
à s’acquitter de son rôle à garantir la
sécurité et la stabilité de la région" a indi-
qué le Président Tebboune dans son mes-
sage de vœux au peuple algérien à l’occa-
sion de la nouvelle année. "Le décollage
économique" voila la feuille de route tra-
cée par le Président au gouvernement qui
doit ainsi s’employer à réunir toutes les
conditions à même de permettre d’attein-
dre cet objectif. Aïmene
Benabderahmane, le Premier ministre,
semble très conscient du défi à relever. "Je
vous souhaite une bonne année, en espé-

rant que cette année puisse apporter aux
Algériens, tant à l’intérieur qu’à l’exté-
rieur du pays, sécurité et prospérité. Nous
nous armons de volonté afin de relever les
défis du décollage économique et nous
comptons sur l’adhésion de tous les
enfants du pays et sur la conjugaison de
leurs efforts", a écrit le Premier ministre
dans son message de vœux publié sur son
compte Twitter .Comme pour confirmer
qu’il est en parfaite symbiose avec le
Président Tebboune il évoque les défis du
décollage économique. Un "décolage" qui
nécessite, il va sans dire, maints préala-
bles. Il est en effet conditionné par la mise
en place des reformes structurelles indis-
pensables à la relance de la croissance
économique telle que souhaitée de tous
leurs vœux par les hautes autorités du
pays. 

K. H.

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a adressé ven-
dredi un message de vœux au peuple
algérien à l'occasion de l'avènement du
Nouvel An 2022. Voici la traduction APS
du texte intégral :   

"Concitoyennes, Concitoyens, à l'occa-
sion de l'avènement du Nouvel An 2022,
je vous adresse mes chaleureuses félicita-
tions et mes meilleurs vœux.
A l'entame de cette nouvelle année, deux
années se seraient écoulées depuis que
vous avez placé votre précieuse confiance
en ma personne.
Aujourd'hui, attaché à honorer mes enga-
gements, je réaffirme ma forte volonté, en
toutes circonstances, à conforter l'unité
nationale par un front interne qui hissera
haut notre pays dans le cadre de la préser-
vation de la souveraineté nationale et de
la défense de la décision nationale souve-
raine.
Concitoyennes, Concitoyens, pleinement
conscients des défis actuels, complexes et
difficiles, et des complots de déstabilisa-
tion, y compris les tentatives visant à
créer la pénurie dans les produits de base,

nous puisons ensemble, à cette occasion,
la force de déjouer les tentatives de démo-
ralisation. Nous amorçons une véritable
renaissance nationale reposant sur la
mobilisation des forces et des potentiali-
tés latentes, notamment chez nos jeunes,
des potentialités bloquées par des
entraves bureaucratiques, résultat naturel
des mentalités de la rente et d'actes de
corruption qui ont rongé les capacités de
la Nation.
Concitoyennes, concitoyens, le temps est
venu à l'aube de cette nouvelle année
2022, maintenant que le pays a parachevé
l'édifice institutionnel, d'aller vers l'achè-
vement des phases importantes attendues
dans la marche de la Nation pour le réta-
blissement de la confiance en les capaci-
tés immenses, freinées et marginalisées.
Dieu merci les prémices de leur libéra-

tion de la prise du monopole et des intrus
pilleurs des richesses de la Nation com-
mencent à apparaitre. 

J'ai eu à affirmer lors de précédentes
occasions que l'année 2022 sera celle du
décollage économique dans une Algérie
nouvelle qui recourt à ses capacités,

ouverte à la coopération avec tous les par-
tenaires sur la base des intérêts communs
et attachée à s'acquitter de son rôle à
garantir la sécurité et la stabilité de la
région. 
Concitoyennes, concitoyens, le temps est
ce que nous avons de plus cher. Il n'est
plus question de gaspiller les énergies et
les efforts sur des questions marginales,
car les 
défis de l'heure sont ceux que nous rele-
vons ensemble avec une détermination
inébranlable, par fidélité aux espoirs et
aspirations des Algériennes et Algériens
pour réunir les conditions d'une relance
nationale avec une vision inclusive visant
à adapter l'économie nationale aux
normes de connaissance, d'effort et de
compétence.   Il s'agira aussi d'£uvrer à
intensifier et à accélérer les programmes
de prise en charge du développement
social durable et garantir une vie digne
aux Algériennes et Algériens dans les
quatre coins du pays. 

Mes meilleurs vœux 
Vive l'Algérie 

Gloire à nos martyrs"
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Le "décollage économique"
comme crédo

Message de vœux du Président Tebboune
à l'occasion du Nouvel An 2022

 CONSEIL DES MINISTRES
Présidé aujourd’hui
par le chef de l’État 

Le président de la République, chef
suprême des Forces armées, ministre de la
Défense nationale, Abdelmadjid Tebboune
préside, aujourd’hui, une réunion du
Conseil des ministres, consacrée à l'examen
de deux projets de loi portant lutte contre la
corruption et modalités d'exercice du droit
syndical et la présentation de nombre d'ex-
posés, a indiqué samedi un communiqué de
la présidence de la République. "Le prési-
dent de la République, chef suprême des
Forces armées, ministre de la Défense
nationale, Abdelmadjid Tebboune, prési-
dera, dimanche, une réunion du Conseil des
ministres consacrée à l'examen et l'appro-
bation de deux projets de loi portant lutte
contre la corruption et modalités d'exercice
du droit syndical et la présentation de nom-
bre d'exposés liés aux mécanismes de dési-
gnation d'administrateurs au niveau des
communes où les élections locales n'ont pas
eu lieu, outre le suivi de l'application des
décisions de transfert et de dévolution au
secteur publique des biens confisqués", lit-
on dans le communiqué. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
ET LE BANDITISME

Bilan opérationnel 2021
de l'ANP 

23 terroristes ont été neutralisés, 222 élé-
ments de soutien aux groupes terroristes ont
été arrêtés, 500 kg de cocaïne, 600 quintaux
de kif traité ont été saisis et 1.645 narcotra-
fiquants arrêtés, lors d'opérations menées
par les éléments de l'Armée nationale popu-
laire (ANP) durant l'année 2021, indique un
bilan de l'ANP. Sur les 23 terroristes neutra-
lisés, 9 ont été abattus, 6 repentis et 8 cap-
turés.
Une cellule terroriste activant au profit de
l'organisation terroriste "Rachad" ainsi
qu'une cellule terroriste composée d'élé-
ments de l'organisation terroriste "MAK"
ont été également démantelées. Par ailleurs,
l'ANP a découvert et détruit, durant la
même période, 52 casemates pour terro-
ristes, 39 téléphones portables piégés, un
atelier de confection d'armes et de muni-
tions, 97 bombes de fabrication artisanales
et une ceinture explosive. Il a été également
procédé à la récupération d'un système de
missiles contre aéronef , d'un canon de mor-
tier, 37 Kalachnikov, 507 fusils, 29 pistolets
automatiques, 5 batteries pour système de
missiles et 5 armatures d'obus pour mortier.
Un total de 27 obus de différents calibres
ont été récupérés. Il a été également saisie
335.378 balles, 57 chargeurs de munition,
40 charges propulsives, 408 détonateurs,
359,5 kilogrammes d'explosifs, 440.000
cartouches vides pour fusils de chasse, 35
chaînes de munitions, 2 canons pour fusils
de chasse et 1952 bombes lacrymogènes.
Un total de 500,4 kg de cocaïne, 614 quin-
taux de kif traité et 3.140.095 comprimés
psychotropes ont été saisis et 1.645 narco-
trafiquants arrêtés en 2021. Concernant la
sécurisation des frontières et la lutte contre
la contrebande et le crime organisé, il a été
procédé à l'arrestation de 11.460 contreban-
diers et orpailleurs et la saisie de 1214
tonnes de denrées alimentaires, 1.107.361
litres de carburants, 5.275 marteaux-
piqueurs, 8.814 groupes électrogènes, 187
détecteurs de métaux et 1.161.704 kg de
mélange d'or et de pierres. Selon le même
bilan, l'ANP a saisi 127,22 tonnes de cuivre,
18 pièces archéologiques, 457.850 unités de
boissons, 4.936 moyens de liaison, 1.068
véhicules, 3.898.331 articles pyrotech-
niques, 439.418 unités de tabac, 1.247,16
quintaux de tabac, 637.781 paquets de ciga-
rettes, 48.000 unités de produits pharma-
ceutiques, 5.000 euros et 4 paires de
jumelles. L'ANP a, par ailleurs, démantelé
un réseau criminel composé de 6 personnes
avec en leur possession 4 milliards et 108,5
millions de centimes, dont 3 milliards et 93
millions contrefaits 

r.n.
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Les Présidents russe et
américain ont eu, jeudi, leur
deuxième conversation en un
mois, à la demande du
Kremlin, avant une rencontre
à Genève le 10 janvier sur la
situation en Ukraine et la
sécurité européenne.

L’ entretien entre les Présidents
américain et russe, jeudi soir 30
décembre, ouvre une nouvelle

séquence diplomatique, deux
semaines après les exigences sans pré-
cédent adressées par Moscou à l’Otan,
destinées à redéfinir l’architecture de
la sécurité européenne. Vladimir
Poutine et Joe Biden ont discuté par
téléphone de cet unique thème pen-
dant cinquante minutes, pour tenter de
désamorcer des tensions inédites
depuis la fin de la guerre froide, résul-
tant du déploiement par Moscou de
plus de 100.000 militaires le long de
la frontière ukrainienne.
Poutine avait demandé qu’un appel
téléphonique soit organisé cette
semaine. Biden, qui estime que rien
ne remplace les conversations directes
entre chefs d’état, y a aussitôt
consenti. Les deux Présidents
s’étaient déjà entretenus le 7 décem-
bre lors d’une vidéoconférence qui

s’est terminée par un engagement à
reprendre les discussions diploma-
tiques, mais en l’absence de signaux
de désescalade sur le terrain.
Cette semaine, les états-Unis ont
d’ailleurs pour la première fois fait
voler à deux reprises au-dessus de
l’Ukraine un avion de guerre électro-
nique et de renseignement américain
Jstars, afin de collecter des données
sur les mouvements au sol des troupes
russes. Les deux dirigeants doivent se
rencontrer le 10 janvier 2022 à
Genève, avant une réunion entre la
Russie et l’Otan, à Bruxelles, le 12
janvier.

Moscou présente ses 
exigences impossibles 
à l’égard de l’Otan

Sur fond de crise autour de l’Ukraine,
la Russie veut limiter l’influence de
l’Alliance atlantique et des états-Unis
dans son voisinage.
La Russie demande à l’Otan de se
saborder. De renier ses principes,
d’oublier ses engagements, de replier
ses forces. Ainsi peuvent se résumer
les propositions publiées par Moscou,
vendredi 17 décembre. Une démarche
atypique, qui coïncide avec le main-
tien d’une présence militaire excep-
tionnelle à proximité de l’Ukraine,
parée à une opération d’envergure. En
visite dans la capitale russe cette

semaine, la secrétaire d’état améri-
caine adjointe, Karen Donfried, a eu
la primeur de cette offre, également
transmise aux alliés. Elle suppose une
double déclinaison : un traité bilatéral
avec Washington et un accord de
sécurité avec l’Otan.
Le texte prétend remonter le temps,
comme si, trente ans après la chute de
l’URSS, l’indépendance des
anciennes républiques n’était qu’un
artifice. Il ne prévoit aucune conces-
sion côté russe et ne fait nulle mention
de l’annexion de la Crimée en 2014,
ni des troupes présentes dans le
Donbass ukrainien. Selon le projet, la
Russie et les membres de l’Otan en
date de 1997 – soit avant l’élargisse-
ment vers l’Europe orientale – s’enga-
geraient à ne pas disposer de forces
sur d’autres territoires européens. Pas
de missiles de courte et moyenne por-
tée déployés à distance de tir de l’au-
tre partie. Pas d’exercices ou d’activi-
tés militaires, comme les vols de
reconnaissance, à proximité de la
frontière russe. Pas d’élargissement
supplémentaire de l’Otan à l’Ukraine,
à la Géorgie ou à tout autre pays can-
didat. Enfin, l’Alliance atlantique ne
devrait conduire aucune activité mili-
taire sur le territoire ukrainien, mais
aussi plus généralement en Europe
orientale, en Asie centrale et dans le
Caucase du Sud.

Dans un communiqué publié vendredi
soir, le ministère de l’Intérieur a
annoncé qu’il avait ordonné l’assigna-
tion à résidence de deux personnes,
sans citer de noms.
Le député d’Ennahda, Noureddine
Bhiri, proche de Rached Ghannouchi,
à la tête du parti d’inspiration isla-
miste et bête noire du chef de l’état, a

été arrêté vendredi 31 décembre. "Des
agents en civil qui étaient à bord de
deux voitures ont arrêté Noureddine
Bhiri alors qu’il sortait avec sa femme
de son domicile, à El Manar", quartier
de Tunis, a précisé à l’Agence France-
Presse l’avocat Samir Dilou, député
démissionnaire d’Ennahda.
Selon la même source, M. Bhiri,

figure puissante au sein de ce mouve-
ment, a été "arrêté brutalement et
emmené vers une destination incon-
nue" par des agents en civil, qui se
sont aussi emparés du téléphone por-
table de son épouse, Saïda Akremi,
avocate de pro
fession.

Agences  

UKRAINE : 

Vladimir Poutine impose son
calendrier à Joe Biden

E TUNISIE

Arrestation de Noureddine Bhiri
l’ homme fort d’Ennahda a été arrêté

NIGERIA 
Les camps de
déplacés de

Maiduguri vidés
Ces réfugiés avaient fui les exac-
tions de Boko Haram, mais le gou-
verneur de l’état de Borno les presse
aujourd’hui de revenir sur leurs
terres, malgré le risque humanitaire
et la présence du groupe état isla-
mique en Afrique de l’Ouest.
Un silence de plomb est tombé sur le
camp de déplacés de Bakassi. Il ne
reste presque rien de ce gros village
de fortune qui abritait, il y a encore
quelques semaines, plus de 41.800
déplacés, à la sortie de la grande
ville de Maiduguri, chef-lieu de
l’état de Borno, dans le nord-est du
Nigeria. Les tentes et les abris de
tôle ont disparu, la clinique a fermé
ses portes et les enclos de terre se
sont vidés de leurs bêtes.
Pendant sept ans, des dizaines de
communautés fuyant les exactions
des djihadistes de Boko Haram se
sont réfugiées sur ce terrain, initiale-
ment occupé par des logements de
fonction, aujourd’hui à l’abandon.
Mais, le 19 novembre, les déplacés
de Bakassi ont été réveillés au beau
milieu de la nuit par une délégation
officielle, venue leur annoncer qu’ils
avaient onze jours pour plier bagage
et reprendre le chemin de leurs
champs. Dans les heures qui ont
suivi, Babagana Zulum, le gouver-
neur de l’état de Borno, a supervisé
en personne l’attribution d’une aide
alimentaire et financière à chaque
chef de famille présent : 100.000
nairas (215 euros) ont été versés
pour les hommes et 50.000 nairas
(107 euros) pour les femmes, ainsi
qu’un sac de riz de 25 kilos, un car-
ton de nouilles et cinq litres d’huile
de friture. Une aide censée leur per-
mettre de tenir trois mois, le temps
de reprendre la culture de leurs
terres ou de trouver un autre lieu de
vie, à Maiduguri ou à proximité de
leur terre d’origine. Le plan de déve-
loppement établi par les autorités
indique qu’au moins 50 % des
déplacés de l’Etat de Borno devront
avoir quitté les camps d’ici à l’année
prochaine et que tous les camps de
l’Etat devront avoir fermé leurs
portes d’ici à 2026. Pour l’heure, le
gouverneur a ordonné la fermeture
des camps officiels situés autour de
la ville de Maiduguri, afin de pous-
ser les populations vers l’autonomie
alimentaire. Quatre camps, abritant
environ 86.000 personnes, ont déjà
fermé ; cinq autres, accueillant plus
de 140.000 personnes, doivent sui-
vre.
Le gouvernement local, qui assure
qu’il "ne déplace personne de force"
a justifié sa décision en pointant
notamment les abus que les réfugiés
subissent dans ces espaces surpeu-
plés, où ils sont victimes de vio-
lences sexuelles et à la merci des
détournements de l’aide alimentaire
d’urgence. Mais les moyens
déployés pour vider les camps ne
sont pas à la hauteur des besoins.

Agences  
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Le Premier ministre, ministre
des Finances, Aïmene
Benabderrahmane, a estimé
que le rapport de la Banque
mondiale (BM) sur l’Algérie
contraste avec de récents
rapports élaborés par cette
même institution et d’autres
institutions internationales.

PAR RIAD EL HADI

C es institutions avaient en effet
affirmé que l’économie algé-
rienne réalisait une croissance

et des indicateurs positifs.
Interrogé sur le rapport de la BM
lors d’une conférence de presse
organisée au Palais du gouverne-
ment, Benabderrahmane a déclaré :
"Nous répondrons à notre façon aux
points positifs figurant dans le rap-
port", en ce sens, a-t-il dit, qu’il
"existe des mécanismes et des procé-
dures à prendre dans ce cas de

figure". Certains médias ont exagéré
dans l’analyse de la teneur du rap-
port présenté comme un document
uniquement négatif, a estimé le
Premier ministre qui a affirmé que
"les faits sont là. Les institutions
internationales ne doivent pas se
contredire en l’espace d’un ou deux
mois".
Dans ce contexte, le Premier minis-
tre a rappelé qu’il suffit de revenir
un ou deux mois pour trouver des
"rapports très positifs sur l’Algérie,
des rapports qui n’ont pas été dres-
sés même pour certaines grandes
économies, y compris des rapports
du FMI et de la BM".
Même si on "n’est pas d’accord sur
certaines données, ce rapport
regorge d’indicateurs positifs", a-t-il

ajouté, appelant à "une lecture
approfondie du rapport".
C’est pourquoi, poursuit le Premier
ministre, et pour "éviter toute sensi-
bilité entre ces institutions et
l’Algérie, nous avons appelé à des
lectures minutieuses de l’état de
l’économie algérienne", rappelant
que l’Algérie est un "pays sans dette
extérieure".
Nous "sommes une exception dans
notre entourage et même par rap-
port aux pays voisins", a assuré M.
Benabderrahmane, affirmant que
l’Algérie "n’ira pas à l’endettement
et a réussi ce défi. Nous avons réussi
à mobiliser les capacités de l’écono-
mie nationale afin de pouvoir élimi-
ner ces mentalités qui poussaient
l’Algérie vers l’endettement exté-

rieur".
"Nous n’irons pas à l’endettement
extérieur ni encore à la planche à
billets",  a affirmé le Premier minis-
tre.
Le Premier ministre a fait état, à cet
égard, d’un taux de croissance de
l’économie nationale de 4,1 % à fin
2021.
Le Premier ministre a ajouté que "la
situation économique de l'Algérie
est une exception dans la région,
voire par rapport à certains grands
pays", affirmant que l'Algérie "a su
mobiliser les capacités de produc-
tion nationale, ce qui lui a permis de
réduire ses importations et d’éviter
de recourir à l'endettement extérieur
ou à la planche à billets".

R. E.

PAR RANIA NAILI

Le Premier ministre, ministre des
Finances, Aïmene
Benabderrahmane, a fait état, jeudi à
Alger, d’un taux de croissance de
l’économie nationale de 4,1 % à fin
2021.
Lors d’une conférence de presse au
Palais du gouvernement, M.
Benabderrahmane a précisé que le
taux de croissance de l’économie
nationale était de 4,1 % à fin 2021,
faisant état d’une "amélioration
constante" de la situation écono-
mique en Algérie.
Le Premier ministre a ajouté que "la
situation économique de l’Algérie
est une exception dans la région,
voire par rapport à certains grands
pays", affirmant que l’Algérie "a su

mobiliser les capacités de produc-
tion nationale, ce qui lui a permis de
réduire ses importations et d’éviter
de recourir à l’endettement exté-
rieur ou à la planche à billet". 

La loi de finances 2022 publiée
au Journal officiel

La loi de finances de l’exercice
2022, signée jeudi dernier par le pré-
sident de la République
Abdelmadjid Tebboune, a été
publiée au dernier Journal officiel
numéro 100. 
La loi avait été adoptée le 17 novem-
bre dernier par l’Assemblée popu-
laire nationale (APN) et le 25
novembre par le Conseil de la
nation. Elle prévoit des recettes de
5.683,22 milliards de dinars et des
dépenses budgétaires de 9.858,4

milliardsde dinars. Concernant le
budget de fonctionnement, il est
estimé à 6.311,5 milliards de dinars,
alors que le budget d’équipement est
de 3.546,9 milliards de dinars selon
la loi de finances.

R. N.

RAPPORT DE LA BM SUR L’ALGÉRIE

Plusieurs indicateurs positifs
relevés

ECONOMIE NATIONALE

4,1 % de croissance à fin 2021

SAHARA OCCIDENTAL
La position
"ferme et 

de principe" de
l'Algérie saluée 
Le président de la République

arabe sahraouie démocratique
(RASD), Secrétaire général du
Front Polisario, Brahim Ghali, a
salué la position "ferme et de prin-
cipe" de l'Algérie en faveur de la
question sahraouie et de la lutte du
peuple sahraoui pour l'autodéter-
mination, a indiqué vendredi
l'Agence de presse sahraouie
(SPS).
Dans son allocution de clôture des
travaux de la conférence élargie de
l'état-major de l'Armée populaire
de libération sahraouie (APLS), le
Président sahraoui a salué la posi-
tion ferme et de principe de
l'Algérie en faveur du droit des
peuples à l'autodétermination et à
l'indépendance, affirmant que
"l'Algérie soutient les causes justes
et les peuples opprimés, avec à
leur tête le peuple sahraoui".
Le Président Ghali a également
salué tous les frères, amis et alliés
du peuple sahraoui et de sa juste
cause à travers le monde, et parti-
culièrement l'Afrique, "continent
de la lutte contre le colonialisme
et l'apartheid, dont la liberté ne
sera parachevée que par la décolo-
nisation de la dernière colonie
africaine, le Sahara occidental".

R. N.
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ENREGISTREMENT DE PLUS DE 700 PRODUITS PHARMACEUTIQUES EN DEUX ANNÉES 

3.800 produits de fabrication locale

Apres le cataclysme économique de
2020 et la convalescence de 2021,
place au ralentissement en 2022 ?
Face au très contagieux variant
Omicron, aux pénuries et à l'inflation
persistantes, l'économie mondiale va
rester en zone grise, sur fond d'impé-
ratifs climatiques. Après la reprise
inégale, le ciel se couvre
De la Chine aux États-Unis, de
l'Europe à l'Afrique, la pandémie a
mis au tapis presque simultanément
les économies mondiales au prin-
temps 2020. Deux ans et 5,3 millions

de morts plus tard, la sortie de crise a
été plus dispersée.
Les pays riches ont profité d'un accès
privilégié aux vaccins: les Etats-Unis
ont effacé les traces de leur pire réces-
sion depuis la Grande Dépression des
années 1930, et la zone euro semble
partie pour faire de même. Mais déjà,
le variant Omicron et les restrictions
sanitaires qu'il entraîne font craindre
des conséquences dans de nombreux
secteurs, transport aérien, restauration
et tourisme en tête.
"Le face-à-face contre le virus est

encore loin d'être gagné", soulignent
les analystes de la banque britannique
HSBC, considérant que l'économie est
encore "loin de la normalité".
A l'autre bout du spectre, les pays pau-
vres manquent de vaccins. En Afrique
sub-saharienne, condamnée selon le
FMI à la reprise la plus lente, moins
de 4 % de la population est vaccinée
au Cameroun, en Ethiopie ou en
Ouganda par exemple, selon l'univer-
sité Johns-Hopkins.

R. E.

Le ministre de l'Agriculture et du
Développement rural, Mohamed
Abdelhafid Henni, a affirmé que la
"réorganisation de l'administration
locale du secteur permettra aux ser-
vices vétérinaires d'accomplir leur
rôle plus efficacement", invitant ces
services à formuler des propositions
dans ce sens, a indiqué un communi-
qué du ministère.
Le ministre s'exprimait lors d'une réu-
nion avec les membres du bureau
national du Syndicat des vétérinaires
relevant de l'administration publique,
en présence de cadres du ministère.
"La révision et la structuration de
l'administration locale du secteur per-
mettra aux services vétérinaires de
bénéficier d'un meilleur règlement et
de moyens les habilitant à accomplir

leurs missions plus efficacement sur le
terrain, notamment de contrôle et de
suivi", indique la même source.
Il a appelé, dans ce sens, les membres
du bureau national du Syndicat des
vétérinaires relevant de l'administra-
tion publique à participer à la réorga-
nisation du secteur aux niveaux, cen-
tral et local, en formulant des proposi-
tions pour une meilleure performance
et efficacité.
Henni a souligné l'importance pour
"les services vétérinaires, à l'instar
des autres services du secteur à
s'adapter aux développements et aux
changements enregistrés sur les plans
sanitaire et économique".
La réunion a permis aux syndicalistes
de présenter au ministre, un exposé
sur les entraves rencontrées par les

services vétérinaires lors de l'accom-
plissement de leurs missions sur le ter-
rain. Après avoir écouté leurs préoc-
cupations, le ministre a mis en avant
le rôle des services vétérinaires dans
la préservation de la santé animale et
générale, de par leur contribution au
développement de l'économie natio-
nale.
La rencontré a été ponctuée par un
débat sur d'autres questions, dont
l'augmentation de la production natio-
nale pour couvrir les besoins du mar-
ché et la promotion des exportations
de produits agricoles, outre la problé-
matique des maladies émergentes et
leur impact sur la santé animale et
générale, conclut le communiqué.

R. E.

CONJONCTURE ÉCONOMIQUE 

Après le redécollage, l'économie mondiale 
en phase de turbulences

ADMINISTRATION LOCALE DE L’AGRICULTURE

La réorganisation 
permettra aux vétérinaires d'accomplir leur rôle

L'Agence nationale des
produits pharmaceutiques
(ANPP) a enregistré durant les
deux dernières années plus
de 700 produits, a indiqué le
directeur général de cette
instance publique, Kamel
Mensouri.

"N ous avons enregistré en
matière de produits phar-
maceutiques durant les

deux dernières années plus de 700
produits", a affirmé le professeur
Mensouri en marge des travaux de la
Journée d'information sur la recherche
clinique intitulée "L'Algérie sur le
chemin de l'innovation". Dans ce sens,
le directeur s'est réjoui du niveau de la
couverture en matière de produits
pharmaceutiques par la fabrication
locale qui avoisine les 70 %.
"On est à près de 3.800 produits enre-
gistrés, de fabrication locale sur un
total de 4.200", a-t-il précisé.
Selon lui, "l'approche adoptée par les
autorités du secteur prévoit d'aller de

plus en plus vers une localisation de
la production, ce qui permettra meil-
leur suivi et une autonomie en terme
d'accessibilité aux produits". Et
d'ajouter : "Il faut plus de promotion
pour ce secteur en vue de renforcer la
couverture locale et encourager les
exportations dans ce domaine".
Interrogé sur le rôle de l'ANPP en
matière de recherches et d'études cli-
niques, le professeur Mensouri a indi-

qué que son agence "participe active-
ment à l'évaluation des demandes
d'essais cliniques avec le ministère de
l'Industrie pharmaceutique, auxquels
nous remettons des rapports en
contenu faits par le Comité des
experts cliniciens (CEC)".
Lors d'une communication intitulée
"Expertise clinique : approches et
perspectives", le président du CEC,
Tebaibia Ammar, s'est félicite du tra-

vail accompli par le Comité, qui a reçu
depuis le mois de mai dernier 57 dos-
siers d'enregistrement, 165 dossier de
pré-soumission et 44 dossier d'homo-
logation des dispositifs médicaux.  Le
professeur Tebaibia a souligné que les
délais de réponse pour l'évaluation des
demandes d'études cliniques sont de
30 jours.

R. E.

INDUSTRIE
Les contrats de 

performance doivent
inclure le critère 
de l'innovation

Le groupement Algeria Corporate
Universities (Gacu) propose d'intro-
duire le critère de l'innovation dans
les contrats de performance des diri-
geants d'entreprises publiques, a
indiqué son P.-dg Ghrieb Sifi.
"Dans les programmes de perfor-
mances des cadres et responsable
des entreprises, nous avons proposé
l'introduction de la note de l'innova-
tion et de la recherche en tant que
critère indéniable pour le développe-
ment de la compétitivité des entre-
prises", a déclaré Sifi sur les ondes
de la chaîne 3 de la Radio algérienne.
"Chaque fin d'année les premiers
responsables des entreprises sont
évalués par rapport à la production
physique (le volume), alors que la
compétitivité du produit et sa valeur
ajoutée devraient être des critères
indispensables pour assurer la
pérennité de leur l'entreprise", a-t-il
fait valoir. Par ailleurs, la perfor-
mance de l'entreprise doit être déter-
minée aussi à travers le montant du
budget consacré à la recherche et
développement, a-t-il encore souli-
gné, ajoutant que la recherche per-
mettra à entreprise de mettre sur le
marché des produits au diapason des
standards internationaux respec-
tueux de environnement et des
normes de sécurité. Dans ce
contexte, Sifi a affirmé que le GACU
est en phase d'établir un annuaire
comportant une liste des produits
importés qui pourraient être produits
localement.

R. E.

La crise sanitaire du Covid-19
a provoqué une accélération
et une explosion de la vente
en ligne. Mais face à ce
phénomène, un boulevard est
ouvert aux commerçants peu
scrupuleux, voire
malhonnêtes. 

PAR IDIR AMMOUR

Q ui paye les conséquences ?
Évidemment, ce sont les nom-
breux clients qui subissent une

multiplication d’escroqueries et de
mauvais fonctionnements à la limite
de l'arnaque : faux sites de vente en
ligne, retards de livraison qui se
transforment en colis jamais
envoyés, paiements encaissés mais
objets jamais reçus, tromperies sur

la marchandise... Nombreux évo-
quent "l’arnaque" et renouent avec
les achats dans les magasins, pour
éviter de telles pratiques d’un côté et
de l’autre revenir à la traditionnelle
méthode pour apprécier ainsi le pro-
duit et mesurer le rapport qualité-
prix. En effet, les arnaques sont
nombreuses, et de plus en plus fré-
quentes. Les consommateurs, qui ne
sont pas habitués, se font avoir par
des vendeurs qui ont pour seul
objectif, de mettre la main sur leur
argent. Ils usent de toutes les astuces
pour arriver à persuader les clients
sur la qualité de leurs produits.
L’Organisation algérienne de protec-
tion et d’orientation du consomma-
teur et de son environnement
(Apoce),  s’inquiète du nombre de
signalements, qui a explosé avec la
crise sanitaire. Face à ce phéno-

mène, elle a annoncé le lancement
du numéro 33 11, au profit des
consommateurs insatisfaits. Le but
étant d’être à leur écoute et de les
orienter en cas d’arnaque. Une ini-
tiative qui a été suivie par la création
d’une application "Echki", pour
dénoncer certains commerces en
ligne. Pour ladite organisation, il est
fondamental d’inculquer la culture
de l’alerte. "Il faut dénoncer, les
consommateurs et les clients ne doi-
vent pas avoir peur de signaler un
quelconque dépassement, au
contraire cela facilite la procédure
d’enquête et met fin aux agissements
frauduleux de certains vendeurs en
ligne", rassure son coordinateur
national, Fadi Temmim,  qui invite
aussi à dénoncer par voie électro-
nique sur le site officiel de l’Apoce.

I. A.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le ministre du Commerce, Kamel
Rezig, a souligné que le marché
algérien connaît une abondance de
matières diverses malgré les pres-
sions qui se manifestent de temps à
autre pour des raisons non objectives
dans la plupart des cas, soulignant la
disponibilité de l’huile de table au
vu du volume de production qui
dépasse celui de la demande, a rap-
porté la Radio nationale chaîne I.
Dans le cadre de la politique de sub-
vention de ce produit, le ministre a
indiqué que "40 milliards de dinars
ont été mobilisés au cours de l’an-
née 2021 au profit des producteurs à
titre de compensation".
Rezig a assuré que le "gouvernement

a pris toutes les mesures en prévi-
sion du mois de Ramadan, notam-
ment en ouvrant des marchés de
quartier dans différentes communes
à des prix différenciés, en plus d’ac-
tiver la loi anti-spéculation". Après
l’annonce de pénurie d’huile de
table enregistrée dans certaines
wilayas, les services du ministère du
Commerce ont effectué des visites
d’inspection sur le terrain, pour s’as-
surer de la disponibilité de ce pro-
duit essentiel. En effet, le ministère
du Commerce a posté sur sa page
Facebook, les différentes interven-
tions de ses services sur le terrain,
notamment dans les wilayas d’Oran,
Tebessa, El-Oued et Béchar.
L’objectif de ces interventions étant

de s’assurer de la disponibilité de
l’huile de table, de veiller à ce que le
produit soit commercialisé à son
prix légal et d’empêcher toute forme
de spéculation et de monopole. Le
ministère du Commerce a assuré que
le "processus d’approvisionnement
du marché local en huile de table se
déroule de manière normale". Par
ailleurs, le ministère a invité les
citoyens à ne pas se laisser entraîner
par les rumeurs et à acquérir ce pro-
duit de manière rationnelle. Le
ministère du Commerce a également
appelé les citoyens à
faire preuve d’une culture de
consommation consciente et authen-
tique. 

R. R.
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VENTE EN LIGNE

"Echki", une application 
pour dénoncer l’arnaque 

PÉNURIE D’HUILE DE TABLE

La réaction du ministère du Commerce

25e SILA
Réduction des tarifs

de location 
des stands au profit

des éditeurs
Des mesures d’accom-
pagnement au profits
des éditeurs algériens et
étrangers devant partici-
per au 25e Salon interna-
tional du livre d’Alger
(Sila), prévu du 24 au 31
mars 2022, ont été a
annoncé par le commis-
sariat du salon qui pré-
voit des réductions des
tarifs de location des
stands.
Cette réduction, décidée
par la ministre de la
Culture et des Arts,
représente un tiers (33
%) pour les éditeurs
algériens qui auront à
payer "4.000 DA pour le
mètre carré (m²) au lieu
de 6.000 DA", précise le
commissariat du Sila.
Les éditeurs étrangers,
quant à eux, bénéficie-
ront également de cette
remise sur la location
des stands, passant de
"140 à 110 USD", soit
une réduction de plus de
20 %.
"Cette réduction est un
gage d’accompagne-
ment et d’appui du gou-
vernement aux profes-
sionnels de l’édition,
durement impactés par
les conséquences de la
crise sanitaire mondiale
liée au Covid 19", relève
le commissariat du Sila.
Le ministère de la
Culture et des Arts, dit
être "pleinement mobi-
lisé" pour soutenir les
acteurs du livre et les
opérateurs culturels en
général tout en affichant
sa disponibilité à recher-
cher toutes les voies et
moyens de préserver et
de développer les capa-
cités de création et de
diffusion du secteur cul-
turel algérien.
Prévu initialement en
octobre 2020, la 25e édi-
tion du Sila a été repor-
tée à cause de la pandé-
mie. Le Sila 2022, prévu
au Palais des exposi-
tions des pins maritimes
à Alger, accueille l’Italie
comme invitée d’hon-
neur.

R. N.



à ce jour, la wilaya de
Boumerdès a enregistré le
relogement de près de 10.000
familles, représentant une
population globale de plus de
40.000 âmes, à travers 20
communes de la wilaya, avec
la récupération d’un foncier
considérable...

PAR BOUZIANE MEHDI

L e wali, Yahia Yahiatene, a indiqué,
dans une déclaration à l’APS, en
marge de l’installation de l’assem-

blée populaire de wilaya, que le taux
d’éradication des chalets installés à tra-
vers  la  wilaya de Boumerdès, au lende-
main du séisme du 21 mai 2003, est de
82,04 % actuellement, a indiqué, lundi 20
décembre, la wilaya, précisant que ce taux
représente 12.293 chalets démolis sur un
total de plus de 14.900 unités installées au
niveau de 94 sites à travers 28 communes
de la wilaya au lendemain du séisme de
2003 et ajoutant que les chalets restants,
plus de 2 000, « seront démolis progressi-
vement selon un calendrier qui sera dicté
par l’état d’avancement des travaux de
réalisation des projets de logements dans
la wilaya ».
La clôture définitive du dossier des cha-
lets est « un engagement et un défi ferme

à relever dans les plus brefs délais », a, en
outre, assuré M. Yahiatene.
Selon l’APS, à ce jour, la wilaya a enre-
gistré le relogement de près de 10.000
familles, représentant une population glo-
bale de plus de 40.000 âmes, à travers 20
communes de la wilaya, avec la récupéra-
tion d’un foncier considérable, destiné à
l’implantation de nombreux programmes
de logements et d’équipements publics.
Selon une déclaration précédente du
directeur local du logement, Nabil
Yahiaoui, au moins 4.000 logements, en
cours de réalisation à Boumerdès et dont
la réception se fera progressivement, ont
été destinés au parachèvement du pro-
gramme d’éradication des chalets à tra-
vers la wilaya. Le même responsable a fait
savoir que la réalisation de ces logements
s’inscrit au titre d’un programme global
de 40 484 unités, toutes formules confon-
dues, affectées à la wilaya de Boumerdès
entre 2003 et 2019, dont 21.245 ont été
déjà attribuées, au moment où 8.900 uni-

tés sont en cours de réalisation et quelque
3.600 autres unités enregistrent un retard
dans leur lancement, en raison « d’un
déficit en foncier », rappelant que l’opéra-
tion d’éradication de ces chalets dans la
wilaya a été officiellement entamée le 26
décembre 2016 avec la démolition de 500
unités dans la commune d’Ouled Hadadj,
suivie par trois opérations similaires à
Corso (253 chalets), à Boudouaou (252) et
à Bordj Menaiel (500) et l’opération se
poursuit toujours pour l’élimination d’au-
tres sites de chalets à travers la wilaya.  À
la concrétisation totale des différents pro-
grammes d’habitat en cours à Boumerdès,
le parc logement de la wilaya sera porté à
190.000 unités, contre 100.000 en 1999, a
conclu l’APS, soulignant que cela pourrait
contribuer à la réduction du taux d’occu-
pation par logement de 6,60 en 1999, à
6,13 en 2009, avec une prévision d’un
taux encore plus bas à l’avenir. 

B. M.

Le caroubier, connu sous le nom scienti-
fique de Ceratonia Siliqua, gagne du ter-
rain et revêt un intérêt particulier dans le
programme de régénération  des zones
incendiées dans la wilaya de Constantine,
affirment les services de la Conservation
des forêts.
Plus de 62 hectares (ha) sont ainsi réser-
vés à la plantation de cet arbre aux multi-
ples vertus, sur les 112 ha prévus dans le
cadre du programme de régénération des
zones incendiées dans la wilaya de
Constantine. « La plantation du caroubier
possède un intérêt socio-économique et
écologique considérable, et ce programme
de reboisement, arrêté conformément aux
orientations du ministère de l'Agriculture
et du Développement rural, vise non seu-
lement à revitaliser des surfaces fores-
tières affectées par les incendies mais
ambitionne également de susciter un
regain d’intérêt pour cette espèce agro-
sylvo-pastorale à usages multiples », a
précisé à l’APS, le chargé de l’informa-
tion et de la communication auprès de la
Conservation des forêts, Ali Zegrour.
Depuis le lancement de ce programme de
reboisement à Constantine, beaucoup
d'efforts ont été déployés par les services
des forêts et la société civile, ce qui a per-
mis la plantation de sept (7) hectares de
caroubier, à Oued Sakiet El Roum, dans la
forêt de Chettaba, à Ain S’mara et huit (8)
ha à Djebel Zouaoui dans la commune
d’Ibn Ziad, s'est félicité M.Zegrour.
En outre, il a ajouté que les préparatifs
sont en cours pour le reboisement de
plants de caroubier sur une superficie de
sept (7) ha dans la forêt d’El Meridj avec
une densité de plantation de 300 plants de
caroubier par hectare. Toujours dans le
cadre du programme de reboisement dans
cette wilaya, 40 autres hectares sont pré-

vus dans les forêts de Draâ El Madjen,
Draâ Naga (El Khroub) et Djebel El
Ouahch pour la plantation « prochaine »
du caroubier.
Les plants des différentes espèces végé-
tales, le pin Pignon, le Pin d’Alep, le
Cèdre et le caroubier sont acquis par des
associations auprès des pépinières. « Des
entreprises  mais aussi des bienfaiteurs
nous font aussi des dons », a ajouté M.
Zegrour relevant que la Conservation des
forêts soutient également ce programme
de reboisement en offrant un quota de
plants de caroubier de sa pépinière admi-
nistrative. Dans le cadre de la mise en
œuvre de leur programme de régénération
des zones incendiées, les services des
forêts ont impliqué des associations ver-
sées dans divers domaines.
Jusque-là, vingt-six (26) conventions ont
été signées entre la Conservation des
forêts de Constantine et des associations
versées dans la protection de l’environne-
ment, du tourisme, la Fédération des asso-
ciations de la société civile et la
Fédération des chasseurs pour un pro-
gramme de plantation de  différentes
espèces totalisant 96. 690 plants sur 122
ha.
Ainsi, les associations conventionnées
choisissent, en concertation avec la
Conservation des forêts, une surface
forestière à reboiser et se chargent de la
plantation d’une espèce d’arbuste et en
assurent l’entretien, l’arrosage et le gar-
diennage, a-t-il encore détaillé. Au préala-
ble, une formation est assurée aux mem-
bres des associations participant à ce pro-
gramme par les cadres de la Conservation
des forêts, où des cours théoriques et pra-
tiques sont dispensés sur la plantation et le
suivi du développement des plants,  a pré-
cisé M. Zegrour.

« Un cahier de prescription technique
(CPT) est signé entre les associations
concernées et les services de forêts déter-
minant le descriptif des travaux à entre-
prendre et les missions que les associa-
tions assument dans le cadre ce pro-
gramme de reboisement », a-t-il fait
savoir, ajoutant que les associations res-
tent en « contact permanent », après la
plantation avec les chefs des circonscrip-
tions et des districts de la Conservation.
Selon le président de l'Association pour la
protection de la nature et de l'environne-
ment (APNE), Abdelmadjid Sebih, le
caroubier présente des atouts sur divers
plans écologique, avec son adaptation à la
sécheresse et aux sols pauvres et rocail-
leux et socioéconomique comme source
de revenu pour la  population locale
notamment.
« Dans le cadre du plan d’action de
l’APNE, nous avons procédé à la planta-
tion du caroubier dans la forêt d’El Meridj
et aux abords du Rhumel, à l’occasion de
la Journée internationale du volontariat »,
a indiqué à l’APS, M. Sebih précisant que
cet arbre est présent à Constantine, parti-
culièrement dans la forêt de Chettaba et la
commune d’Ibn Ziad.
Le caroubier est considéré comme un
excellent aliment énergétique utilisé pour
ses vertus médicinales, a-t-il fait valoir,
ajoutant que les graines du fruit sont éga-
lement utilisées dans la fabrication de
confiseries et comme un substituant natu-
rel du cacao, tout comme dans les indus-
tries pharmaceutique et cosmétique.
Quant aux feuilles et les fruits de cet
arbre, elles sont considérées également
comme un bon aliment pour le bétail, a
ajouté M. Zegrour.

aps
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BEJAIA
Participation de 30

opérateurs économiques
au Salon des exportations
Un total de 30 opérateurs économiques a pris
part, mercredi 22 décembre, au salon des
exportations dédié aux entreprises visant à
entamer leur aventure dans ce domaine ou à
renforcer leur place sur le marché extérieur,
ouvert mercredi à la maison de la culture de
Bejaia, selon les organisateurs.
L'événement entend créer un espace de ren-
contre et d’échanges entre les promoteurs
locaux et les institutions spécialisées dans le
créneau, qu’il s’agisse des douanes, des pres-
tataires de services, notamment les incuba-
teurs de start-up, ou d’organismes spécialisés
dans l’acte d’exportation à l’instar de
l'Agence Nationale de promotion du com-
merce extérieur (Algex) et de la Compagnie
Algérienne d'Assurance de Garantie des
Exportations (Cagex), tous réunis, durant
deux jours pour faire le point sur les voies et
moyens de renforcer les capacités locales
voire nationale en matière d’exportation.
Parallèlement au salon, organisé par la cham-
bre de commerce et d'industrie et la direction
du commerce de la wilaya, il est prévu une
journée technique relative à la question et
ouvert principalement aux experts, ceux du
secteur du commerce et de l’université entre
autres, pour expliquer et éclairer sur les dis-
positifs légaux, régissant les exportations, les
aides et les appuis des pouvoirs publics pour
se faire et les instruments mis à la disposition
des promoteurs pour aller de l’avant, a-t-on
appris des organisateurs. En fait, il est diffi-
cile de quantifier l’ampleur et la variété des
produits locaux exportés, non soumis depuis
2017 à l’établissement, pour les exportateurs
locaux, de certification d’origine et qui
offraient un véritable baromètre d’apprécia-
tion, reconnaît-on à la chambre de commerce
de Bejaia.
Désormais, les échanges en direction du
monde arabe, de l’Afrique et de l’Europe ne
sont plus comptabilisés localement et bride
un tantinet la valeur réelle et la variété des
marchandises exportées. Pour autant d’au-
cuns  affirment que « le potentiel est
immense, il y’a juste lieu de l’identifier et de
la promouvoir », a souligné le directeur de la
chambre, Abdelaziz Hail.

ORAN
Réhabilitation de 
la forêt Debayba

La forêt de Debayba, située dans la commune
de Sidi Chahmi (sud d’Oran), fera l’objet
d’une opération de plantation de 40 ha d’ar-
bres en vue de réhabiliter cet espace, a
annoncé, jeudi 16 décembre, la Conservation
locale des forêts. Dans une déclaration à
l'APS, le chef de service auprès de la
Conservation des forêts d'Oran, Houari
Bouchiba, a indiqué que dans le cadre de
cette  opération, il est prévu la plantation de
40.000 arbres sur une superficie de 40 hec-
tares dans la forêt de Debayba afin de réhabi-
liter cet espace qui s’étend sur une superficie
de 120 ha. L'opération devrait permettre la
création d'une nouvelle forêt, a souligné M.
Bouchiba, en marge de la campagne de
reboisement organisée par l’association cari-
tative Alia et la Conservation des forêts. Lors
de cette campagne, inscrite dans le cadre du
programme de réhabilitation des espaces
forestiers d'Oran, lancé le 25 octobre dernier,
quelque 1.000 arbres de pins maritimes et
d'Alep ont été plantés sur une superficie de
deux hectares, selon M. Bouchiba. Des élé-
ments de l'ANP, de la Gendarmerie nationale,
des agents de la Protection civile, des béné-
voles de la société civile et des membres
d’associations environnementales ont parti-
cipé à cette opération. Placée sous le slogan
« Un arbre pour chaque martyr », l'opération
vise à renouveler le couvert végétal de cette
zone, mais aussi à préserver les richesses
forestières dont regorge la wilaya d'Oran, a
expliqué la responsable de l’association cari-
tative Alia, Boukhari Alia. Elle a également
signalé que « cette initiative se poursuivra
dans les espaces forestiers disséminés dans
d'autres communes de la wilaya ». 

aps

BOUMERDES, CHALETS ÉGIGÉS APRÈS LE SÉISME DE 2003

Taux d’éradication de 82,04 %

CONSTANTINE, CONSERVATION DES FORÊTS

Programme de régénération des zones incendiées
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REPUBLIQUE ALGERIENNE
DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

WILAYA DE BISKRA
DAIRA DE ZERIBET EL OUED
COMMUNE DE ZERIBET EL OUED
NIF 098407155076026
N° : 18 /2021

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE

Conformément aux dispositions du décret présidentiel n° 15/247 du 16/09/2015 
relatif la réglementation des marchés publics et des délégations de service public, 
La président de l’assemblée populaire communale de la commune de Zeribet El
Oued porte à la connaissance à tous les soumissionnaires ayant participé à l’appel
d’offres ouvert avec exigence des capacités minimales n° 01/2021 paru le
06/12/2021 est attribué provisoirement comme suit :

Conformément à l’article 82 du décret présidentiel n° 15-247 du 16 septembrte
2015, portant réglementation des marchés publics et des délégations de service
public, tout soumissionnaire qui souhaitent prendre connaissance des résultats de
leurs offres techniques et financières, sont invités de se rapprocher du service
contractant, au plus tard trois (03) jours à compter de la première parution du pré-
sent avis pour communiquer ces résultats.
Tout soumissionnaire qui contestent le choix opéré par le service contractant dans le
cadre du présent appel d’offres, peut introduire un recours dans un délai de dix (10)
jours, à compter de la première parution du présent avis dans les quotidiens natio-
naux ou dans le BOMOP, auprès de la Commission des Marchés publics de la com-
mune de Zeribet El Oued. Si le dixième jour coïncide avec un jour féré ou un jour
de repos légal, la date limite pour introduire un recours est prorogée au jour ouvra-
ble suivant.
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Désignation de 
l’opération

Entreprise
bénéficiaire

Numéro
d’identification

fiscale

Montant de l’attribution

Min                   Max

Note technique
/80 PTS

Délai
de réalisation

Observations

Fourniture
alimentaire
des cantines
scolaires du
commune de

Zeribet
El Oued pour

une année
complète

Commerce
de gros des

produits liés à
l’alimentation

humaine,
Salem Tarek,
15 rue 127

Boutique n° 15
El Alia Nord,

Biskra

181070103861172
15.303.822.00

DA
61.215.288.00

DA 
80

Pour une année
complète

Techniquement
qualifié, et le
moins disant

-Les dossiers incomplets ou arrivés hors délais ne seront pas pris en compte.



INTERNET MOBILE EN ALGÉRIE 

Plus de 39 millions 
d’abonnés en 2021

Des drones pour
accéder à la source

de coups de feu

FIBRE OPTIQUE 

Raccordement de 
6 centres urbains à

Ouargla et Touggourt

Selon Karim Bibi Triki, ministre de la Poste et des Télécommunications, le nombre
d’abonnés à l’Internet mobile en Algérie devrait atteindre 39 millions en 2021. "Cela
représente 90 % de la population", a-t-il souligné lundi dernier au Forum de la Radio

nationale. 
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EM3 lance le casque VR
le plus fin et le plus

léger du monde
Un prototype de casque RV ultra-fin a été baptisé
Ether. Il a été développé par EM3, une startup spé-
cialisée dans la réalité virtuelle, qui vient de le pré-
senter dans un communiqué de presse. Ether se
démarque de ses concurrents par sa légèreté :
l’épaisseur du casque RV n’est que de 6,8 mm, et
son poids d’environ 37 grammes. C’est de loin la
solution d’affichage en réalité virtuelle la plus
légère du marché. Ce n’est que récemment que les
constructeurs de matériel RV ont réussi à réduire
l’épaisseur des casques RV à 25 millimètres, et
leurs poids autour de 170 grammes, grâce aux
optiques de type Pancake. Les principes de l’op-
tique sont les plus limitatifs pour la conception de
ces engins, et les utilisateurs souffrent d’inconfort
avec les casques actuels au bout de 20 minutes de
jeu immersif. Le prototype de casque RV EM3
Ether inclut deux micro-écrans d’une résolution
couleur de 2560×2560 pixels. Le champ de vision
est de 80° par œil pour le moment, et devrait pas-
ser à 100° avec un micro-écran un peu plus grand,
sans augmenter l’épaisseur du verre. Son secret :
placer le module optique très proche de l’œil, ce
qui fait converger le spectre complet de la lumière
sur une courte distance.

XPG Vault, un concept
de souris gaming avec

SSD intégré
Si vous êtes du genre à transporter vos périphé-
riques partout où vous allez jouer, alors la marque
XPG pourrait avoir quelque chose pour vous.
L’entreprise vient de dévoiler un concept de souris
qui devrait être dévoilé durant le CES 2022, un
concept baptisé XPG Vault. Au premier regard, la
souris ne semble pas du tout différente d’une sou-
ris gaming standard, mais sous le châssis, on
trouve un SSD intégré qui peut aller jusqu’à 1 To.
L’idée est la suivante : en intégrant un SSD dans la
souris, les joueurs pourront stocker leurs jeux des-
sus et les emmener partout avec eux. Cette fonc-
tionnalité ne serait évidemment pas réservée aux
joueurs. Pour aller travailler ou étudier, on pourrait
utiliser le stockage interne pour transporter ses
fichiers et documents importants et ceux utilisés
dans la journée. Les créateurs de contenu pourront
y déposer leurs photos, vidéos ou fichiers audio.
Cela étant dit, outre le concept en lui-même, on ne
sait actuellement rien d’autre concernant cette sou-
ris. Nul ne sait par exemple si XPG prévoit de
commercialiser cette souris ou non et encore moins
quel pourrait être son tarif.    

Dans plus de 120 villes aux États-Unis, aux Caraïbes et en
Afrique du Sud, les forces de l'ordre ont déployé des
réseaux de microphones dans certains quartiers dits - chauds
-. Leur mission : identifier et localiser les coups de feu afin
de déployer dans les meilleurs délais possibles les équi-
pages de police sur la zone. Technologiquement, le procédé
est assez simple, il s'agit de trianguler la source des tirs en
calculant les différences en millisecondes de la captation de
chaque microphone. Avec un renfort d'intelligence artifi-
cielle et des opérateurs, on peut alors s'assurer qu'il s'agit
bien d'un coup de feu et non pas d'un pétard, ou tout autre
son ressemblant. Le procédé employé qui a été mis au point
par la société ShotSpotter a une contrainte difficile à élimi-
ner : celle du temps de l'arrivée des équipages de police sur
le lieu de la fusillade. Alors pour patienter jusqu'à l'arrivée
des policiers, ShotSpotter a combiné un drone autonome à
son système de détection.

Des émissions comme Top Chef ou Le
Meilleur Pâtisser seraient bien plus
intéressants pour les téléspectateurs s'il

était possible de goûter les plats des
candidats. C'est ce que propose Homei
Miyashita, un professeur de l'univer-
sité Meiji au Japon. Il a conçu un appa-
reil baptisé TTTV ou Taste the TV
(goûtez la TV), un affichage léchable
qui reconstitue le goût des aliments
présentés à l'écran. En réalité ce n'est
pas l'écran lui-même qui est léchable,
mais un film plastique qui est déroulé
dessus. L'appareil est constitué de dix
réservoirs contenant différents arômes.
Ceux-ci sont combinés pour recréer le
goût recherché et envoyés sous forme
de spray sur le film plastique en des-

sous, à la manière d'une imprimante jet
d'encre. Des rouleaux déplacent le film
sur l'écran pour que l'utilisateur puisse
le lécher. Il est également possible de
placer une coupelle sous le spray si
l'idée de lécher l'écran vous rebute. Le
TTTV fonctionne en pulvérisant un
mélange de produits sur un film plas-
tique pour recréer les goûts des ali-
ments. Pour créer le système, le cher-
cheur a mixé différents aliments qu'il a
ensuite analysés avec un capteur de
goût électronique. Il a ainsi déterminé
leurs compositions afin de les reconsti-
tuer avec les dix réservoirs d'arômes.  

Pour chaque génération du réseau mobile, des petits malins
ont misé sur l'inquiétude des utilisateurs pour vendre des
accessoires censés absorber les vilaines ondes de la télépho-
nie cellulaire. La 5G ne fait pas exception et divers acces-
soires ou grigris sont commercialisés, parfois à des tarifs
exorbitants. Évidemment, aucun de ces produits, vendus
pour l'essentiel sur Internet et notamment sur Alieexpress et
Amazon, n'ont prouvé une quelconque efficacité. Les der-
niers accessoires à la mode sont les pierres magiques.
Vendus entre 5 et 75 euros, ces fétiches sont constitués de
minéraux en provenance de Chine. Ils sont représentés sous
la forme d'amulettes, de colliers, de bracelets ou de bijoux
de diverses formes. C'est notamment le cas du pendentif  -
Quantum Pendant -. En plus de capter les ondes radioac-
tives, il viendrait également assurer la protection de la santé,

améliorer le bien-être et, bien entendu, booster le système
immunitaire pour faire trépasser le coronavirus. Il se trouve
que ces pierres magiques dégageraient un rayonnement
ionisant, autrement dit de la radioactivité.  

Pouvoir parler avec ses proches défunts comme s’ils étaient toujours vivants,
c’est la promesse de la start-up HereAfter AI. Vous pouvez non seulement enten-
dre, mais converser avec votre proche via une application mobile ou une borne
interactive de type Alexa. Il répondra au travers d’histoires préenregistrées,
racontera des souvenirs, des blagues, chantera des chansons et peut même don-
ner des conseils. Bien sûr, pour cela, il faut d’abord avoir créé son avatar avant
sa mort. Rien de plus facile, bien que ce soit un peu dérangeant peut-être. Il suf-
fit d’installer l’application d’HereAfter, et un chatbot automatisé vous posera dif-
férentes questions sur votre vie. L’appli enregistre vos réponses orales, notam-
ment pour capturer votre voix et vos souvenirs, et donner un aperçu de votre per-
sonnalité. Un forfait annuel permet à toute la famille de converser et partager des
souvenirs avec le défunt. Si vous avez pris cette précaution avant de passer de vie
à trépas, vos proches pourront, via un accès payant, converser avec votre avatar
virtuel par-delà la tombe. Vos anciens souvenirs seront intégrés dans une conver-
sation naturelle comme si vous étiez toujours vivant. L’enregistrement et la créa-
tion de l’avatar est gratuite, mais il faut payer une quarantaine d’euros par an
pour l’utiliser et l’écouter, avec un accès partagé à tous les membres de votre
famille.

Des drones pour accéder à
la source de coups de feu

Parler avec vos proches... décédés 
grâce à HereAfter AI

Un collier soi-disant - anti-5G -... radioactif !

Le Japon a inventé un écran... léchable



Les nouveaux 
smartphones 

attendus en 2022 
Voici les smartphones les plus attendus de 2022.
Cette année, les produits les plus attendus sont à
chercher du côté de Samsung, Xiaomi, Apple, mais
aussi Oppo, Google, Oppo et Realme.
Certains modèles ont déjà fait l’objet de beaucoup
de fuites, nous allons y revenir dans cet article.
Pour d’autres, on ne connaît que leur nom et
quelques éléments tout au plus.  
Certaines marques ont cependant d’ores et déjà
annoncé des conférences, ce qui nous permet d’être
un peu plus sûrs du lancement de leur smartphone.
D’autres ont l’habitude d’organiser un évènement à
tel ou tel date.
Au fil des mois, les Galaxy S22, S22+ et S22 Ultra
commencent à se dessiner plus précisément. Si les
S22 et S22+ semblent se diriger vers un design très
proche des S21, à l’exception d’un possible dos en
verre, le S22 Ultra devrait trancher avec l’existant.
On s’attend également à ce que les S22 soient tous
légèrement pus petits que les S21. Le S Pen pour-
rait prendre une place plus importante dans la
gamme, avec possiblement un logement dédié dans
le S22 Ultra. 
Le Galaxy S21 FE faisait déjà parti de notre liste
l’année dernière. C’est dire si on l’a attendu toute
l’année. Il ne devrait plus avoir à attendre bien
longtemps : le S21 FE devrait se montrer le 4 jan-
vier prochain.  Au menu, un S21 légèrement allégé
puisqu’il opterait pour un dos tout en plastique, une
seule et unique version 5G possible et une partie
photo qui prendrait sa charge de concessions pour
faire descendre le prix.
Même si leur lancement est encore loin, les iPhone
14 semblent déjà capables de nous surprendre avec
leur possible nom. En 2022 en effet, on dirait bye
bye à l’iPhone mini pour accueillir un iPhone 14
Max. Pour le reste, difficile de prévoir ce que la
marque à la pomme nous réserve. D’après certaines
rumeurs, le temps de se débarrasser de l’encoche
serait enfin venu. Au vu du changement relative-
ment faible apporté par l’iPhone 13 par rapport à
l’iPhone 12, une chose est certaine, Apple est
attendu sur des changements plus profonds.  Le
Xiaomi 12 sera le premier flagship de Xiaomi à
oublier le Mi, encore présent chez le Mi 11 de l’an-
née dernière. On connait déjà une chose de manière
certaine sur ce modèle, le SoC qui l’équipera, un
Snapdragon 8 Gen 1. Côté design, il devrait rester
dans la droite ligne du Mi 11. On s’attend égale-
ment à la présence d’une charge rapide, tant appré-
ciée par Xiaomi. Même si la marque a déjà commu-
niqué sur du 200 W, nous misons sur notre part sur
du 120W.  Pour les budgets un peu plus contenus,
Xiaomi devrait commercialiser en début d’année sa
gamme Redmi Note 11, déjà présentée en Chine.
Pour le dire simplement : les Note 11 vont très cer-
tainement mettre la barre très haute en 2022 sur les
segments de l’entrée et du milieu de gamme.
Il a beaucoup fait parlé de lui dans le sillage du lan-
cement des Google Pixel 6 et Pixel 6 Pro, puis plus
grand-chose depuis. Certaines sources le verraient
bien abandonner tout ce qui fait le sel du Pixel 6,
son Google Tensor, tandis que d’autres évoquent un
niveau de performance équivalent à ses deux ainés.
Une chose est sûre, le milieu de gamme de Google
aura pour mission de conserver certains de leurs
atouts, comme leur bonne qualité photo ou leur
excellente autonomie. 
L’Oppo Find X3 Pro avait mis la barre très haute, et
Oppo semble décidé à concocter un héritier digne
de son nom avec l’Oppo Find X4 Pro.
Pour l’occasion, la marque a créé une puce dédiée à
la qualité photo, la MariSilicon X. Il devrait assurer
un beau duo aux côtés du Snapdragon 8 Gen 1 de
Qualcomm. L’Oppo Find X4 Pro est aussi attendu
sur la photo, puisque son prédécesseur avait pro-
posé le meilleur mode macro du marché, un mode
microscope.
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Selon Karim Bibi Triki,
ministre de la Poste et
des Télécommunications,
le nombre d’abonnés à
l’Internet mobile en
Algérie devrait atteindre
39 millions en 2021. "Cela
représente 90 % de la
population", a-t-il souligné
lundi dernier au Forum de
la Radio nationale. 

P our ce qui est de l’Internet
fixe, le nombre d’abonnés
a dépassé les quatre mil-

lions pour atteindre 4,1 millions
d’utilisateurs. "Le taux de cou-
verture en Algérie est proche du
reste des pays arabes. En
Afrique du Nord, nous occupons
la deuxième place après la
Tunisie", a-t-il expliqué. 
Par ailleurs, M. Bibi Triki a fait
savoir que la vitesse de la
connexion internet en Algérie a
été quintuplée en 2021. Lors
d’un récent Conseil des minis-

tres, le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, a salué cet effort. 
Selon un rapport de l’Autorité de
régulation de la Poste et des

communications électroniques
(ARPCE) publié au mois de juil-
let, plus de 43,5 millions d’abon-
nés à l’Internet fixe (ADSL,
FTTH et 4G LTE/Wimax) et

mobile (3G et 4G) ont été enre-
gistrés durant le 1er trimestre
2021 en Algérie, contre 41 mil-
lions durant la même période en
2020.

INTERNET MOBILE EN ALGÉRIE :

Plus de 39 millions d’abonnés 
en 2021

Honor présente officiellement son
prochain smartphone, le Honor
Magic V. Il s’agit là du premier
modèle à écran pliable proposé
par le fabricant chinois. 
L’ancienne sous-marque
d’Huawei, Honor, est en pleine
ascension. Depuis qu’elle a été
vendue par le géant chinois, elle
est en mesure d’échapper aux res-
trictions que les États-Unis ont

imposées à ce dernier. Le Honor
Magic V sera donc officiellement
présenté le mois prochain. En
attendant, la marque vient de
publier une vidéo de présentation
de son prochain smartphone.
L’appareil sera équipé d’un écran

de façade de 6,5 pouces repliable
vers l’intérieur comme un livre.
Selon les dernières rumeurs, une
fois déplié, il révélera un grand

écran de 8 pouces avec une réso-
lution de 2200 × 2480.  
L’appareil serait doté d’un proces-
seur Qualcomm Snapdragon 8
Gen. 1 fabriqué par Samsung.
Coté stockage, le Magic V devrait
afficher 8 Go de mémoire vive
pour 256 Go de stockage. Le tout
devrait être alimenté par une bat-
terie d’une capacité de 4500 mAh.

Honor publie une vidéo pour son premier appareil pliable, le Magic V

Six centres urbains des
wilayas de Ouargla et
Touggourt ont été
raccordés au réseau de
fibre optique à domicile
"fibre to the home" (FTTH)
(internet-téléphone fixe),
depuis le lancement de
l’opération, en octobre
dernier, a appris l’APS
auprès de la direction
opérationnelle d’Algérie
Télécom de Ouargla. 

L e projet, dont les travaux se
poursuivent à une bonne
cadence, a permis d’accroître

le débit de connexion à l’internet
de 10 mégabits (MB) à 100 MB, à

la satisfaction des abonnés ciblés.
L’opération de modernisation du

réseau par l’installation de la fibre
optique à domicile se poursuivra,
concomitamment avec la réalisa-
tion de réseaux de raccordement
des nouveaux pôles urbains, dont
celui de l’agence AADL à
Ouargla.  
La nouvelle technique, FTTH,
une technologie moderne offrant
une connexion plus rapide et plus
efficiente de haut débit d’Internet,
vise à améliorer les prestations
aux abonnés, remédier aux cou-
pures récurrentes des réseaux télé-
phonique et d’Internet, et lutter
contre le vol des câbles en cuivre,
un phénomène croissant ces der-
nières années dans les deux
wilayas et causant un grand préju-
dice à l’entreprise. 

FIBRE OPTIQUE 

Raccordement de 6 centres urbains
à Ouargla et Touggourt

Le type de batterie le plus courant est
la batterie lithium-ion. Plusieurs tech-
nologies sont sur les rangs pour la
remplacer. 
L'un des plus gros problèmes avec les
appareils électroniques mobiles se
situe au niveau de l'autonomie, qui se
réduit avec le temps. Dans les batte-
ries lithium-ion, au fur et à mesure des
cycles de décharge et recharge, des
amas le lithium se forment réduisant
la capacité de l'accumulateur et créant
un risque de court-circuit et de feu.
Dans un article publié dans la revue
Nature, des chercheurs de l'université
de Stanford ont souhaité mieux com-
prendre le fonctionnement de ces îlots
de lithium isolés et ont donc construit

une batterie transparente afin de les
observer. Ils ont découvert que ces
amas ne sont pas complètement inac-
tifs. Un côté est dissous, tandis que de
l'autre de la matière est déposée. Ils se
déplacent donc très lentement vers
l'un ou l'autre des électrodes pendant
les cycles de charge et de décharge. 
Ce déplacement s'est avéré plus
rapide avec un courant plus élevé. Les
chercheurs ont donc ajouté une étape
de décharge rapide directement après
la fin d'un cycle de charge. Cela a per-
mis de déplacer le lithium isolé suffi-
samment pour le reconnecter à
l'anode. L'amas est alors réactivé et
participe de nouveau dans le cycle de
charge de l'accumulateur.   

Un procédé révolutionnaire pour prolonger la vie des batteries

Story Studio, une application de montage vidéo
pour iPhone

Après plusieurs mois d’attente, l’application Story
studio est enfin disponible, pour l’instant, aux
États-Unis, au Royaume-Uni et au Canada. Elle
permet d’avoir un contrôle beaucoup plus fin lors
du montage vidéo sur iPhone, notamment sur des
éléments comme le texte ou les lentilles de réalité
augmentée.  Story studio est un moyen facile et
rapide pour créer des vidéos en format portrait
particulièrement attrayantes. Comme c’est la
société Snap Inc. qui édite l’application mobile,
elles sont bien sûres destinées à être partagées sur
Snapchat. Vous pourrez aussi les partager sur votre
Story, sur Spotlight, ou ailleurs si vous le souhaitez. Avec cet avantage que, contrairement
à TikTok, les vidéos éditées avec Story Studio ne seront pas marquées d’un filigrane. 
Story studi permet d’appliquer des sons tendance, elle inclut des outils de découpage et de
synchronisation image par image, la possibilité d’ajouter des textes sous forme de légende,
ou encore des effets de transitions fluides. On y retrouve bien sûr les mêmes éléments que
dans une application de montage vidéo classique, comme la possibilité de diviser une vidéo,
la recadrer et la resserrer. 
Une foire aux questions complète est disponible sur le site de Snap pour aider les utilisa-
teurs à démarrer avec Story Studio. Snap y explique tous les détails de configuration
requise pour utiliser l’application, créer et gérer des projets de montage vidéo, et présente
des techniques de montage facile. L’ajout de sons Snapchat est également détaillé.

Le virus Joker de
retour sur Android

Le virus Joker qui s'invite depuis près de
quatre ans dans la boutique d'applications
de Google a encore été détecté la semaine
dernière. C'est le spécialiste de la cybersé-
curité Pradeo qui l'a identifié dans une
application du nom de Color Message.
Cette application, qui était conçue pour ren-
dre plus ludiques les échanges de SMS avec
sa collection d'émoticônes, a été supprimée
il y a quelques jours du Play Store. Le
souci, c'est qu'elle avait eu le temps d'être
téléchargée plus de 500.000 fois. Pradeo,
qui en a fait son  autopsie, affirme que la
charge virale venait se connecter à des ser-
veurs russes.
Avec une telle application, Joker disposait
d'un container idéal. Pour l'utiliser, il fallait
lui donner les autorisations d'accès aux
contacts et aux contenus des messages,
ainsi qu'à la gestion des SMS. De quoi faci-
liter la collecte de données pour alimenter
des campagnes de phishing, par exemple.
Ces mêmes campagnes qui permettent de
récupérer des identifiants et pourquoi pas
mettre la main sur le code de protection par
double facteur reçu par SMS justement.
De même, la mainmise sur l'application de
messagerie peut permettre d'abonner l'utili-
sateur sans qu'il ne le sache à des services
payants via SMS. Si le malware Joker
revient sans cesse dans la galerie de
Google, c'est qu'il est très difficile à détec-
ter en raison de sa faible empreinte.   

L'IA vous dira quand votre disque dur est 
sur le point de mourir

Nous sommes sûrs qu'à un moment donné, la plupart d'entre nous ont subi une panne de
disque dur, généralement au moment le plus inopportun lorsque nous devons soumettre notre
travail ou si nous avons passé des heures sur un montage, uniquement pour qu'il soit assez
beaucoup disparaissent tous une fois que le lecteur tombe en panne. 
Cependant, c'est un peu comme jouer à la loterie parce que parfois, vous ne saurez pas quand
cela se produira. Dans certains cas, vous pourrez peut-être repérer des signes avant-coureurs
où votre ordinateur vous donne des messages d'erreur, mais parfois cela peut survenir à l'im-
proviste. Cependant, le fabricant de NAS QNAP pense qu'il pourrait avoir une solution sous
la forme d'intelligence artificielle. 
La société a créé DA Drive Analyzer qui utilise l'IA pour prédire quand un disque dur NAS
peut tomber en panne. L'IA apprend à rechercher les signes en utilisant les données histo-
riques de millions de disques, ce qui signifie qu'elle apprendra ce qui a causé le plantage des
disques durs et recherchera ensuite ces signes sur votre disque.



INTERNET MOBILE EN ALGÉRIE 

Plus de 39 millions 
d’abonnés en 2021

Des drones pour
accéder à la source

de coups de feu

FIBRE OPTIQUE 

Raccordement de 
6 centres urbains à

Ouargla et Touggourt

Selon Karim Bibi Triki, ministre de la Poste et des Télécommunications, le nombre
d’abonnés à l’Internet mobile en Algérie devrait atteindre 39 millions en 2021. "Cela
représente 90 % de la population", a-t-il souligné lundi dernier au Forum de la Radio

nationale. 
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EM3 lance le casque VR
le plus fin et le plus

léger du monde
Un prototype de casque RV ultra-fin a été baptisé
Ether. Il a été développé par EM3, une startup spé-
cialisée dans la réalité virtuelle, qui vient de le pré-
senter dans un communiqué de presse. Ether se
démarque de ses concurrents par sa légèreté :
l’épaisseur du casque RV n’est que de 6,8 mm, et
son poids d’environ 37 grammes. C’est de loin la
solution d’affichage en réalité virtuelle la plus
légère du marché. Ce n’est que récemment que les
constructeurs de matériel RV ont réussi à réduire
l’épaisseur des casques RV à 25 millimètres, et
leurs poids autour de 170 grammes, grâce aux
optiques de type Pancake. Les principes de l’op-
tique sont les plus limitatifs pour la conception de
ces engins, et les utilisateurs souffrent d’inconfort
avec les casques actuels au bout de 20 minutes de
jeu immersif. Le prototype de casque RV EM3
Ether inclut deux micro-écrans d’une résolution
couleur de 2560×2560 pixels. Le champ de vision
est de 80° par œil pour le moment, et devrait pas-
ser à 100° avec un micro-écran un peu plus grand,
sans augmenter l’épaisseur du verre. Son secret :
placer le module optique très proche de l’œil, ce
qui fait converger le spectre complet de la lumière
sur une courte distance.

XPG Vault, un concept
de souris gaming avec

SSD intégré
Si vous êtes du genre à transporter vos périphé-
riques partout où vous allez jouer, alors la marque
XPG pourrait avoir quelque chose pour vous.
L’entreprise vient de dévoiler un concept de souris
qui devrait être dévoilé durant le CES 2022, un
concept baptisé XPG Vault. Au premier regard, la
souris ne semble pas du tout différente d’une sou-
ris gaming standard, mais sous le châssis, on
trouve un SSD intégré qui peut aller jusqu’à 1 To.
L’idée est la suivante : en intégrant un SSD dans la
souris, les joueurs pourront stocker leurs jeux des-
sus et les emmener partout avec eux. Cette fonc-
tionnalité ne serait évidemment pas réservée aux
joueurs. Pour aller travailler ou étudier, on pourrait
utiliser le stockage interne pour transporter ses
fichiers et documents importants et ceux utilisés
dans la journée. Les créateurs de contenu pourront
y déposer leurs photos, vidéos ou fichiers audio.
Cela étant dit, outre le concept en lui-même, on ne
sait actuellement rien d’autre concernant cette sou-
ris. Nul ne sait par exemple si XPG prévoit de
commercialiser cette souris ou non et encore moins
quel pourrait être son tarif.    

Dans plus de 120 villes aux États-Unis, aux Caraïbes et en
Afrique du Sud, les forces de l'ordre ont déployé des
réseaux de microphones dans certains quartiers dits - chauds
-. Leur mission : identifier et localiser les coups de feu afin
de déployer dans les meilleurs délais possibles les équi-
pages de police sur la zone. Technologiquement, le procédé
est assez simple, il s'agit de trianguler la source des tirs en
calculant les différences en millisecondes de la captation de
chaque microphone. Avec un renfort d'intelligence artifi-
cielle et des opérateurs, on peut alors s'assurer qu'il s'agit
bien d'un coup de feu et non pas d'un pétard, ou tout autre
son ressemblant. Le procédé employé qui a été mis au point
par la société ShotSpotter a une contrainte difficile à élimi-
ner : celle du temps de l'arrivée des équipages de police sur
le lieu de la fusillade. Alors pour patienter jusqu'à l'arrivée
des policiers, ShotSpotter a combiné un drone autonome à
son système de détection.

Des émissions comme Top Chef ou Le
Meilleur Pâtisser seraient bien plus
intéressants pour les téléspectateurs s'il

était possible de goûter les plats des
candidats. C'est ce que propose Homei
Miyashita, un professeur de l'univer-
sité Meiji au Japon. Il a conçu un appa-
reil baptisé TTTV ou Taste the TV
(goûtez la TV), un affichage léchable
qui reconstitue le goût des aliments
présentés à l'écran. En réalité ce n'est
pas l'écran lui-même qui est léchable,
mais un film plastique qui est déroulé
dessus. L'appareil est constitué de dix
réservoirs contenant différents arômes.
Ceux-ci sont combinés pour recréer le
goût recherché et envoyés sous forme
de spray sur le film plastique en des-

sous, à la manière d'une imprimante jet
d'encre. Des rouleaux déplacent le film
sur l'écran pour que l'utilisateur puisse
le lécher. Il est également possible de
placer une coupelle sous le spray si
l'idée de lécher l'écran vous rebute. Le
TTTV fonctionne en pulvérisant un
mélange de produits sur un film plas-
tique pour recréer les goûts des ali-
ments. Pour créer le système, le cher-
cheur a mixé différents aliments qu'il a
ensuite analysés avec un capteur de
goût électronique. Il a ainsi déterminé
leurs compositions afin de les reconsti-
tuer avec les dix réservoirs d'arômes.  

Pour chaque génération du réseau mobile, des petits malins
ont misé sur l'inquiétude des utilisateurs pour vendre des
accessoires censés absorber les vilaines ondes de la télépho-
nie cellulaire. La 5G ne fait pas exception et divers acces-
soires ou grigris sont commercialisés, parfois à des tarifs
exorbitants. Évidemment, aucun de ces produits, vendus
pour l'essentiel sur Internet et notamment sur Alieexpress et
Amazon, n'ont prouvé une quelconque efficacité. Les der-
niers accessoires à la mode sont les pierres magiques.
Vendus entre 5 et 75 euros, ces fétiches sont constitués de
minéraux en provenance de Chine. Ils sont représentés sous
la forme d'amulettes, de colliers, de bracelets ou de bijoux
de diverses formes. C'est notamment le cas du pendentif  -
Quantum Pendant -. En plus de capter les ondes radioac-
tives, il viendrait également assurer la protection de la santé,

améliorer le bien-être et, bien entendu, booster le système
immunitaire pour faire trépasser le coronavirus. Il se trouve
que ces pierres magiques dégageraient un rayonnement
ionisant, autrement dit de la radioactivité.  

Pouvoir parler avec ses proches défunts comme s’ils étaient toujours vivants,
c’est la promesse de la start-up HereAfter AI. Vous pouvez non seulement enten-
dre, mais converser avec votre proche via une application mobile ou une borne
interactive de type Alexa. Il répondra au travers d’histoires préenregistrées,
racontera des souvenirs, des blagues, chantera des chansons et peut même don-
ner des conseils. Bien sûr, pour cela, il faut d’abord avoir créé son avatar avant
sa mort. Rien de plus facile, bien que ce soit un peu dérangeant peut-être. Il suf-
fit d’installer l’application d’HereAfter, et un chatbot automatisé vous posera dif-
férentes questions sur votre vie. L’appli enregistre vos réponses orales, notam-
ment pour capturer votre voix et vos souvenirs, et donner un aperçu de votre per-
sonnalité. Un forfait annuel permet à toute la famille de converser et partager des
souvenirs avec le défunt. Si vous avez pris cette précaution avant de passer de vie
à trépas, vos proches pourront, via un accès payant, converser avec votre avatar
virtuel par-delà la tombe. Vos anciens souvenirs seront intégrés dans une conver-
sation naturelle comme si vous étiez toujours vivant. L’enregistrement et la créa-
tion de l’avatar est gratuite, mais il faut payer une quarantaine d’euros par an
pour l’utiliser et l’écouter, avec un accès partagé à tous les membres de votre
famille.

Des drones pour accéder à
la source de coups de feu

Parler avec vos proches... décédés 
grâce à HereAfter AI

Un collier soi-disant - anti-5G -... radioactif !

Le Japon a inventé un écran... léchable



à ce jour, la wilaya de
Boumerdès a enregistré le
relogement de près de 10.000
familles, représentant une
population globale de plus de
40.000 âmes, à travers 20
communes de la wilaya, avec
la récupération d’un foncier
considérable...

PAR BOUZIANE MEHDI

L e wali, Yahia Yahiatene, a indiqué,
dans une déclaration à l’APS, en
marge de l’installation de l’assem-

blée populaire de wilaya, que le taux
d’éradication des chalets installés à tra-
vers  la  wilaya de Boumerdès, au lende-
main du séisme du 21 mai 2003, est de
82,04 % actuellement, a indiqué, lundi 20
décembre, la wilaya, précisant que ce taux
représente 12.293 chalets démolis sur un
total de plus de 14.900 unités installées au
niveau de 94 sites à travers 28 communes
de la wilaya au lendemain du séisme de
2003 et ajoutant que les chalets restants,
plus de 2 000, « seront démolis progressi-
vement selon un calendrier qui sera dicté
par l’état d’avancement des travaux de
réalisation des projets de logements dans
la wilaya ».
La clôture définitive du dossier des cha-
lets est « un engagement et un défi ferme

à relever dans les plus brefs délais », a, en
outre, assuré M. Yahiatene.
Selon l’APS, à ce jour, la wilaya a enre-
gistré le relogement de près de 10.000
familles, représentant une population glo-
bale de plus de 40.000 âmes, à travers 20
communes de la wilaya, avec la récupéra-
tion d’un foncier considérable, destiné à
l’implantation de nombreux programmes
de logements et d’équipements publics.
Selon une déclaration précédente du
directeur local du logement, Nabil
Yahiaoui, au moins 4.000 logements, en
cours de réalisation à Boumerdès et dont
la réception se fera progressivement, ont
été destinés au parachèvement du pro-
gramme d’éradication des chalets à tra-
vers la wilaya. Le même responsable a fait
savoir que la réalisation de ces logements
s’inscrit au titre d’un programme global
de 40 484 unités, toutes formules confon-
dues, affectées à la wilaya de Boumerdès
entre 2003 et 2019, dont 21.245 ont été
déjà attribuées, au moment où 8.900 uni-

tés sont en cours de réalisation et quelque
3.600 autres unités enregistrent un retard
dans leur lancement, en raison « d’un
déficit en foncier », rappelant que l’opéra-
tion d’éradication de ces chalets dans la
wilaya a été officiellement entamée le 26
décembre 2016 avec la démolition de 500
unités dans la commune d’Ouled Hadadj,
suivie par trois opérations similaires à
Corso (253 chalets), à Boudouaou (252) et
à Bordj Menaiel (500) et l’opération se
poursuit toujours pour l’élimination d’au-
tres sites de chalets à travers la wilaya.  À
la concrétisation totale des différents pro-
grammes d’habitat en cours à Boumerdès,
le parc logement de la wilaya sera porté à
190.000 unités, contre 100.000 en 1999, a
conclu l’APS, soulignant que cela pourrait
contribuer à la réduction du taux d’occu-
pation par logement de 6,60 en 1999, à
6,13 en 2009, avec une prévision d’un
taux encore plus bas à l’avenir. 

B. M.

Le caroubier, connu sous le nom scienti-
fique de Ceratonia Siliqua, gagne du ter-
rain et revêt un intérêt particulier dans le
programme de régénération  des zones
incendiées dans la wilaya de Constantine,
affirment les services de la Conservation
des forêts.
Plus de 62 hectares (ha) sont ainsi réser-
vés à la plantation de cet arbre aux multi-
ples vertus, sur les 112 ha prévus dans le
cadre du programme de régénération des
zones incendiées dans la wilaya de
Constantine. « La plantation du caroubier
possède un intérêt socio-économique et
écologique considérable, et ce programme
de reboisement, arrêté conformément aux
orientations du ministère de l'Agriculture
et du Développement rural, vise non seu-
lement à revitaliser des surfaces fores-
tières affectées par les incendies mais
ambitionne également de susciter un
regain d’intérêt pour cette espèce agro-
sylvo-pastorale à usages multiples », a
précisé à l’APS, le chargé de l’informa-
tion et de la communication auprès de la
Conservation des forêts, Ali Zegrour.
Depuis le lancement de ce programme de
reboisement à Constantine, beaucoup
d'efforts ont été déployés par les services
des forêts et la société civile, ce qui a per-
mis la plantation de sept (7) hectares de
caroubier, à Oued Sakiet El Roum, dans la
forêt de Chettaba, à Ain S’mara et huit (8)
ha à Djebel Zouaoui dans la commune
d’Ibn Ziad, s'est félicité M.Zegrour.
En outre, il a ajouté que les préparatifs
sont en cours pour le reboisement de
plants de caroubier sur une superficie de
sept (7) ha dans la forêt d’El Meridj avec
une densité de plantation de 300 plants de
caroubier par hectare. Toujours dans le
cadre du programme de reboisement dans
cette wilaya, 40 autres hectares sont pré-

vus dans les forêts de Draâ El Madjen,
Draâ Naga (El Khroub) et Djebel El
Ouahch pour la plantation « prochaine »
du caroubier.
Les plants des différentes espèces végé-
tales, le pin Pignon, le Pin d’Alep, le
Cèdre et le caroubier sont acquis par des
associations auprès des pépinières. « Des
entreprises  mais aussi des bienfaiteurs
nous font aussi des dons », a ajouté M.
Zegrour relevant que la Conservation des
forêts soutient également ce programme
de reboisement en offrant un quota de
plants de caroubier de sa pépinière admi-
nistrative. Dans le cadre de la mise en
œuvre de leur programme de régénération
des zones incendiées, les services des
forêts ont impliqué des associations ver-
sées dans divers domaines.
Jusque-là, vingt-six (26) conventions ont
été signées entre la Conservation des
forêts de Constantine et des associations
versées dans la protection de l’environne-
ment, du tourisme, la Fédération des asso-
ciations de la société civile et la
Fédération des chasseurs pour un pro-
gramme de plantation de  différentes
espèces totalisant 96. 690 plants sur 122
ha.
Ainsi, les associations conventionnées
choisissent, en concertation avec la
Conservation des forêts, une surface
forestière à reboiser et se chargent de la
plantation d’une espèce d’arbuste et en
assurent l’entretien, l’arrosage et le gar-
diennage, a-t-il encore détaillé. Au préala-
ble, une formation est assurée aux mem-
bres des associations participant à ce pro-
gramme par les cadres de la Conservation
des forêts, où des cours théoriques et pra-
tiques sont dispensés sur la plantation et le
suivi du développement des plants,  a pré-
cisé M. Zegrour.

« Un cahier de prescription technique
(CPT) est signé entre les associations
concernées et les services de forêts déter-
minant le descriptif des travaux à entre-
prendre et les missions que les associa-
tions assument dans le cadre ce pro-
gramme de reboisement », a-t-il fait
savoir, ajoutant que les associations res-
tent en « contact permanent », après la
plantation avec les chefs des circonscrip-
tions et des districts de la Conservation.
Selon le président de l'Association pour la
protection de la nature et de l'environne-
ment (APNE), Abdelmadjid Sebih, le
caroubier présente des atouts sur divers
plans écologique, avec son adaptation à la
sécheresse et aux sols pauvres et rocail-
leux et socioéconomique comme source
de revenu pour la  population locale
notamment.
« Dans le cadre du plan d’action de
l’APNE, nous avons procédé à la planta-
tion du caroubier dans la forêt d’El Meridj
et aux abords du Rhumel, à l’occasion de
la Journée internationale du volontariat »,
a indiqué à l’APS, M. Sebih précisant que
cet arbre est présent à Constantine, parti-
culièrement dans la forêt de Chettaba et la
commune d’Ibn Ziad.
Le caroubier est considéré comme un
excellent aliment énergétique utilisé pour
ses vertus médicinales, a-t-il fait valoir,
ajoutant que les graines du fruit sont éga-
lement utilisées dans la fabrication de
confiseries et comme un substituant natu-
rel du cacao, tout comme dans les indus-
tries pharmaceutique et cosmétique.
Quant aux feuilles et les fruits de cet
arbre, elles sont considérées également
comme un bon aliment pour le bétail, a
ajouté M. Zegrour.

aps
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BEJAIA
Participation de 30

opérateurs économiques
au Salon des exportations
Un total de 30 opérateurs économiques a pris
part, mercredi 22 décembre, au salon des
exportations dédié aux entreprises visant à
entamer leur aventure dans ce domaine ou à
renforcer leur place sur le marché extérieur,
ouvert mercredi à la maison de la culture de
Bejaia, selon les organisateurs.
L'événement entend créer un espace de ren-
contre et d’échanges entre les promoteurs
locaux et les institutions spécialisées dans le
créneau, qu’il s’agisse des douanes, des pres-
tataires de services, notamment les incuba-
teurs de start-up, ou d’organismes spécialisés
dans l’acte d’exportation à l’instar de
l'Agence Nationale de promotion du com-
merce extérieur (Algex) et de la Compagnie
Algérienne d'Assurance de Garantie des
Exportations (Cagex), tous réunis, durant
deux jours pour faire le point sur les voies et
moyens de renforcer les capacités locales
voire nationale en matière d’exportation.
Parallèlement au salon, organisé par la cham-
bre de commerce et d'industrie et la direction
du commerce de la wilaya, il est prévu une
journée technique relative à la question et
ouvert principalement aux experts, ceux du
secteur du commerce et de l’université entre
autres, pour expliquer et éclairer sur les dis-
positifs légaux, régissant les exportations, les
aides et les appuis des pouvoirs publics pour
se faire et les instruments mis à la disposition
des promoteurs pour aller de l’avant, a-t-on
appris des organisateurs. En fait, il est diffi-
cile de quantifier l’ampleur et la variété des
produits locaux exportés, non soumis depuis
2017 à l’établissement, pour les exportateurs
locaux, de certification d’origine et qui
offraient un véritable baromètre d’apprécia-
tion, reconnaît-on à la chambre de commerce
de Bejaia.
Désormais, les échanges en direction du
monde arabe, de l’Afrique et de l’Europe ne
sont plus comptabilisés localement et bride
un tantinet la valeur réelle et la variété des
marchandises exportées. Pour autant d’au-
cuns  affirment que « le potentiel est
immense, il y’a juste lieu de l’identifier et de
la promouvoir », a souligné le directeur de la
chambre, Abdelaziz Hail.

ORAN
Réhabilitation de 
la forêt Debayba

La forêt de Debayba, située dans la commune
de Sidi Chahmi (sud d’Oran), fera l’objet
d’une opération de plantation de 40 ha d’ar-
bres en vue de réhabiliter cet espace, a
annoncé, jeudi 16 décembre, la Conservation
locale des forêts. Dans une déclaration à
l'APS, le chef de service auprès de la
Conservation des forêts d'Oran, Houari
Bouchiba, a indiqué que dans le cadre de
cette  opération, il est prévu la plantation de
40.000 arbres sur une superficie de 40 hec-
tares dans la forêt de Debayba afin de réhabi-
liter cet espace qui s’étend sur une superficie
de 120 ha. L'opération devrait permettre la
création d'une nouvelle forêt, a souligné M.
Bouchiba, en marge de la campagne de
reboisement organisée par l’association cari-
tative Alia et la Conservation des forêts. Lors
de cette campagne, inscrite dans le cadre du
programme de réhabilitation des espaces
forestiers d'Oran, lancé le 25 octobre dernier,
quelque 1.000 arbres de pins maritimes et
d'Alep ont été plantés sur une superficie de
deux hectares, selon M. Bouchiba. Des élé-
ments de l'ANP, de la Gendarmerie nationale,
des agents de la Protection civile, des béné-
voles de la société civile et des membres
d’associations environnementales ont parti-
cipé à cette opération. Placée sous le slogan
« Un arbre pour chaque martyr », l'opération
vise à renouveler le couvert végétal de cette
zone, mais aussi à préserver les richesses
forestières dont regorge la wilaya d'Oran, a
expliqué la responsable de l’association cari-
tative Alia, Boukhari Alia. Elle a également
signalé que « cette initiative se poursuivra
dans les espaces forestiers disséminés dans
d'autres communes de la wilaya ». 

aps

BOUMERDES, CHALETS ÉGIGÉS APRÈS LE SÉISME DE 2003

Taux d’éradication de 82,04 %

CONSTANTINE, CONSERVATION DES FORÊTS

Programme de régénération des zones incendiées
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REPUBLIQUE ALGERIENNE
DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

WILAYA DE BISKRA
DAIRA DE ZERIBET EL OUED
COMMUNE DE ZERIBET EL OUED
NIF 098407155076026
N° : 18 /2021

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE

Conformément aux dispositions du décret présidentiel n° 15/247 du 16/09/2015 
relatif la réglementation des marchés publics et des délégations de service public, 
La président de l’assemblée populaire communale de la commune de Zeribet El
Oued porte à la connaissance à tous les soumissionnaires ayant participé à l’appel
d’offres ouvert avec exigence des capacités minimales n° 01/2021 paru le
06/12/2021 est attribué provisoirement comme suit :

Conformément à l’article 82 du décret présidentiel n° 15-247 du 16 septembrte
2015, portant réglementation des marchés publics et des délégations de service
public, tout soumissionnaire qui souhaitent prendre connaissance des résultats de
leurs offres techniques et financières, sont invités de se rapprocher du service
contractant, au plus tard trois (03) jours à compter de la première parution du pré-
sent avis pour communiquer ces résultats.
Tout soumissionnaire qui contestent le choix opéré par le service contractant dans le
cadre du présent appel d’offres, peut introduire un recours dans un délai de dix (10)
jours, à compter de la première parution du présent avis dans les quotidiens natio-
naux ou dans le BOMOP, auprès de la Commission des Marchés publics de la com-
mune de Zeribet El Oued. Si le dixième jour coïncide avec un jour féré ou un jour
de repos légal, la date limite pour introduire un recours est prorogée au jour ouvra-
ble suivant.
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Désignation de 
l’opération

Entreprise
bénéficiaire

Numéro
d’identification

fiscale

Montant de l’attribution

Min                   Max

Note technique
/80 PTS

Délai
de réalisation

Observations

Fourniture
alimentaire
des cantines
scolaires du
commune de

Zeribet
El Oued pour

une année
complète

Commerce
de gros des

produits liés à
l’alimentation

humaine,
Salem Tarek,
15 rue 127

Boutique n° 15
El Alia Nord,

Biskra

181070103861172
15.303.822.00

DA
61.215.288.00

DA 
80

Pour une année
complète

Techniquement
qualifié, et le
moins disant

-Les dossiers incomplets ou arrivés hors délais ne seront pas pris en compte.
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ENREGISTREMENT DE PLUS DE 700 PRODUITS PHARMACEUTIQUES EN DEUX ANNÉES 

3.800 produits de fabrication locale

Apres le cataclysme économique de
2020 et la convalescence de 2021,
place au ralentissement en 2022 ?
Face au très contagieux variant
Omicron, aux pénuries et à l'inflation
persistantes, l'économie mondiale va
rester en zone grise, sur fond d'impé-
ratifs climatiques. Après la reprise
inégale, le ciel se couvre
De la Chine aux États-Unis, de
l'Europe à l'Afrique, la pandémie a
mis au tapis presque simultanément
les économies mondiales au prin-
temps 2020. Deux ans et 5,3 millions

de morts plus tard, la sortie de crise a
été plus dispersée.
Les pays riches ont profité d'un accès
privilégié aux vaccins: les Etats-Unis
ont effacé les traces de leur pire réces-
sion depuis la Grande Dépression des
années 1930, et la zone euro semble
partie pour faire de même. Mais déjà,
le variant Omicron et les restrictions
sanitaires qu'il entraîne font craindre
des conséquences dans de nombreux
secteurs, transport aérien, restauration
et tourisme en tête.
"Le face-à-face contre le virus est

encore loin d'être gagné", soulignent
les analystes de la banque britannique
HSBC, considérant que l'économie est
encore "loin de la normalité".
A l'autre bout du spectre, les pays pau-
vres manquent de vaccins. En Afrique
sub-saharienne, condamnée selon le
FMI à la reprise la plus lente, moins
de 4 % de la population est vaccinée
au Cameroun, en Ethiopie ou en
Ouganda par exemple, selon l'univer-
sité Johns-Hopkins.

R. E.

Le ministre de l'Agriculture et du
Développement rural, Mohamed
Abdelhafid Henni, a affirmé que la
"réorganisation de l'administration
locale du secteur permettra aux ser-
vices vétérinaires d'accomplir leur
rôle plus efficacement", invitant ces
services à formuler des propositions
dans ce sens, a indiqué un communi-
qué du ministère.
Le ministre s'exprimait lors d'une réu-
nion avec les membres du bureau
national du Syndicat des vétérinaires
relevant de l'administration publique,
en présence de cadres du ministère.
"La révision et la structuration de
l'administration locale du secteur per-
mettra aux services vétérinaires de
bénéficier d'un meilleur règlement et
de moyens les habilitant à accomplir

leurs missions plus efficacement sur le
terrain, notamment de contrôle et de
suivi", indique la même source.
Il a appelé, dans ce sens, les membres
du bureau national du Syndicat des
vétérinaires relevant de l'administra-
tion publique à participer à la réorga-
nisation du secteur aux niveaux, cen-
tral et local, en formulant des proposi-
tions pour une meilleure performance
et efficacité.
Henni a souligné l'importance pour
"les services vétérinaires, à l'instar
des autres services du secteur à
s'adapter aux développements et aux
changements enregistrés sur les plans
sanitaire et économique".
La réunion a permis aux syndicalistes
de présenter au ministre, un exposé
sur les entraves rencontrées par les

services vétérinaires lors de l'accom-
plissement de leurs missions sur le ter-
rain. Après avoir écouté leurs préoc-
cupations, le ministre a mis en avant
le rôle des services vétérinaires dans
la préservation de la santé animale et
générale, de par leur contribution au
développement de l'économie natio-
nale.
La rencontré a été ponctuée par un
débat sur d'autres questions, dont
l'augmentation de la production natio-
nale pour couvrir les besoins du mar-
ché et la promotion des exportations
de produits agricoles, outre la problé-
matique des maladies émergentes et
leur impact sur la santé animale et
générale, conclut le communiqué.

R. E.

CONJONCTURE ÉCONOMIQUE 

Après le redécollage, l'économie mondiale 
en phase de turbulences

ADMINISTRATION LOCALE DE L’AGRICULTURE

La réorganisation 
permettra aux vétérinaires d'accomplir leur rôle

L'Agence nationale des
produits pharmaceutiques
(ANPP) a enregistré durant les
deux dernières années plus
de 700 produits, a indiqué le
directeur général de cette
instance publique, Kamel
Mensouri.

"N ous avons enregistré en
matière de produits phar-
maceutiques durant les

deux dernières années plus de 700
produits", a affirmé le professeur
Mensouri en marge des travaux de la
Journée d'information sur la recherche
clinique intitulée "L'Algérie sur le
chemin de l'innovation". Dans ce sens,
le directeur s'est réjoui du niveau de la
couverture en matière de produits
pharmaceutiques par la fabrication
locale qui avoisine les 70 %.
"On est à près de 3.800 produits enre-
gistrés, de fabrication locale sur un
total de 4.200", a-t-il précisé.
Selon lui, "l'approche adoptée par les
autorités du secteur prévoit d'aller de

plus en plus vers une localisation de
la production, ce qui permettra meil-
leur suivi et une autonomie en terme
d'accessibilité aux produits". Et
d'ajouter : "Il faut plus de promotion
pour ce secteur en vue de renforcer la
couverture locale et encourager les
exportations dans ce domaine".
Interrogé sur le rôle de l'ANPP en
matière de recherches et d'études cli-
niques, le professeur Mensouri a indi-

qué que son agence "participe active-
ment à l'évaluation des demandes
d'essais cliniques avec le ministère de
l'Industrie pharmaceutique, auxquels
nous remettons des rapports en
contenu faits par le Comité des
experts cliniciens (CEC)".
Lors d'une communication intitulée
"Expertise clinique : approches et
perspectives", le président du CEC,
Tebaibia Ammar, s'est félicite du tra-

vail accompli par le Comité, qui a reçu
depuis le mois de mai dernier 57 dos-
siers d'enregistrement, 165 dossier de
pré-soumission et 44 dossier d'homo-
logation des dispositifs médicaux.  Le
professeur Tebaibia a souligné que les
délais de réponse pour l'évaluation des
demandes d'études cliniques sont de
30 jours.

R. E.

INDUSTRIE
Les contrats de 

performance doivent
inclure le critère 
de l'innovation

Le groupement Algeria Corporate
Universities (Gacu) propose d'intro-
duire le critère de l'innovation dans
les contrats de performance des diri-
geants d'entreprises publiques, a
indiqué son P.-dg Ghrieb Sifi.
"Dans les programmes de perfor-
mances des cadres et responsable
des entreprises, nous avons proposé
l'introduction de la note de l'innova-
tion et de la recherche en tant que
critère indéniable pour le développe-
ment de la compétitivité des entre-
prises", a déclaré Sifi sur les ondes
de la chaîne 3 de la Radio algérienne.
"Chaque fin d'année les premiers
responsables des entreprises sont
évalués par rapport à la production
physique (le volume), alors que la
compétitivité du produit et sa valeur
ajoutée devraient être des critères
indispensables pour assurer la
pérennité de leur l'entreprise", a-t-il
fait valoir. Par ailleurs, la perfor-
mance de l'entreprise doit être déter-
minée aussi à travers le montant du
budget consacré à la recherche et
développement, a-t-il encore souli-
gné, ajoutant que la recherche per-
mettra à entreprise de mettre sur le
marché des produits au diapason des
standards internationaux respec-
tueux de environnement et des
normes de sécurité. Dans ce
contexte, Sifi a affirmé que le GACU
est en phase d'établir un annuaire
comportant une liste des produits
importés qui pourraient être produits
localement.

R. E.

La crise sanitaire du Covid-19
a provoqué une accélération
et une explosion de la vente
en ligne. Mais face à ce
phénomène, un boulevard est
ouvert aux commerçants peu
scrupuleux, voire
malhonnêtes. 

PAR IDIR AMMOUR

Q ui paye les conséquences ?
Évidemment, ce sont les nom-
breux clients qui subissent une

multiplication d’escroqueries et de
mauvais fonctionnements à la limite
de l'arnaque : faux sites de vente en
ligne, retards de livraison qui se
transforment en colis jamais
envoyés, paiements encaissés mais
objets jamais reçus, tromperies sur

la marchandise... Nombreux évo-
quent "l’arnaque" et renouent avec
les achats dans les magasins, pour
éviter de telles pratiques d’un côté et
de l’autre revenir à la traditionnelle
méthode pour apprécier ainsi le pro-
duit et mesurer le rapport qualité-
prix. En effet, les arnaques sont
nombreuses, et de plus en plus fré-
quentes. Les consommateurs, qui ne
sont pas habitués, se font avoir par
des vendeurs qui ont pour seul
objectif, de mettre la main sur leur
argent. Ils usent de toutes les astuces
pour arriver à persuader les clients
sur la qualité de leurs produits.
L’Organisation algérienne de protec-
tion et d’orientation du consomma-
teur et de son environnement
(Apoce),  s’inquiète du nombre de
signalements, qui a explosé avec la
crise sanitaire. Face à ce phéno-

mène, elle a annoncé le lancement
du numéro 33 11, au profit des
consommateurs insatisfaits. Le but
étant d’être à leur écoute et de les
orienter en cas d’arnaque. Une ini-
tiative qui a été suivie par la création
d’une application "Echki", pour
dénoncer certains commerces en
ligne. Pour ladite organisation, il est
fondamental d’inculquer la culture
de l’alerte. "Il faut dénoncer, les
consommateurs et les clients ne doi-
vent pas avoir peur de signaler un
quelconque dépassement, au
contraire cela facilite la procédure
d’enquête et met fin aux agissements
frauduleux de certains vendeurs en
ligne", rassure son coordinateur
national, Fadi Temmim,  qui invite
aussi à dénoncer par voie électro-
nique sur le site officiel de l’Apoce.

I. A.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

Le ministre du Commerce, Kamel
Rezig, a souligné que le marché
algérien connaît une abondance de
matières diverses malgré les pres-
sions qui se manifestent de temps à
autre pour des raisons non objectives
dans la plupart des cas, soulignant la
disponibilité de l’huile de table au
vu du volume de production qui
dépasse celui de la demande, a rap-
porté la Radio nationale chaîne I.
Dans le cadre de la politique de sub-
vention de ce produit, le ministre a
indiqué que "40 milliards de dinars
ont été mobilisés au cours de l’an-
née 2021 au profit des producteurs à
titre de compensation".
Rezig a assuré que le "gouvernement

a pris toutes les mesures en prévi-
sion du mois de Ramadan, notam-
ment en ouvrant des marchés de
quartier dans différentes communes
à des prix différenciés, en plus d’ac-
tiver la loi anti-spéculation". Après
l’annonce de pénurie d’huile de
table enregistrée dans certaines
wilayas, les services du ministère du
Commerce ont effectué des visites
d’inspection sur le terrain, pour s’as-
surer de la disponibilité de ce pro-
duit essentiel. En effet, le ministère
du Commerce a posté sur sa page
Facebook, les différentes interven-
tions de ses services sur le terrain,
notamment dans les wilayas d’Oran,
Tebessa, El-Oued et Béchar.
L’objectif de ces interventions étant

de s’assurer de la disponibilité de
l’huile de table, de veiller à ce que le
produit soit commercialisé à son
prix légal et d’empêcher toute forme
de spéculation et de monopole. Le
ministère du Commerce a assuré que
le "processus d’approvisionnement
du marché local en huile de table se
déroule de manière normale". Par
ailleurs, le ministère a invité les
citoyens à ne pas se laisser entraîner
par les rumeurs et à acquérir ce pro-
duit de manière rationnelle. Le
ministère du Commerce a également
appelé les citoyens à
faire preuve d’une culture de
consommation consciente et authen-
tique. 

R. R.
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VENTE EN LIGNE

"Echki", une application 
pour dénoncer l’arnaque 

PÉNURIE D’HUILE DE TABLE

La réaction du ministère du Commerce

25e SILA
Réduction des tarifs

de location 
des stands au profit

des éditeurs
Des mesures d’accom-
pagnement au profits
des éditeurs algériens et
étrangers devant partici-
per au 25e Salon interna-
tional du livre d’Alger
(Sila), prévu du 24 au 31
mars 2022, ont été a
annoncé par le commis-
sariat du salon qui pré-
voit des réductions des
tarifs de location des
stands.
Cette réduction, décidée
par la ministre de la
Culture et des Arts,
représente un tiers (33
%) pour les éditeurs
algériens qui auront à
payer "4.000 DA pour le
mètre carré (m²) au lieu
de 6.000 DA", précise le
commissariat du Sila.
Les éditeurs étrangers,
quant à eux, bénéficie-
ront également de cette
remise sur la location
des stands, passant de
"140 à 110 USD", soit
une réduction de plus de
20 %.
"Cette réduction est un
gage d’accompagne-
ment et d’appui du gou-
vernement aux profes-
sionnels de l’édition,
durement impactés par
les conséquences de la
crise sanitaire mondiale
liée au Covid 19", relève
le commissariat du Sila.
Le ministère de la
Culture et des Arts, dit
être "pleinement mobi-
lisé" pour soutenir les
acteurs du livre et les
opérateurs culturels en
général tout en affichant
sa disponibilité à recher-
cher toutes les voies et
moyens de préserver et
de développer les capa-
cités de création et de
diffusion du secteur cul-
turel algérien.
Prévu initialement en
octobre 2020, la 25e édi-
tion du Sila a été repor-
tée à cause de la pandé-
mie. Le Sila 2022, prévu
au Palais des exposi-
tions des pins maritimes
à Alger, accueille l’Italie
comme invitée d’hon-
neur.

R. N.
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Les Présidents russe et
américain ont eu, jeudi, leur
deuxième conversation en un
mois, à la demande du
Kremlin, avant une rencontre
à Genève le 10 janvier sur la
situation en Ukraine et la
sécurité européenne.

L’ entretien entre les Présidents
américain et russe, jeudi soir 30
décembre, ouvre une nouvelle

séquence diplomatique, deux
semaines après les exigences sans pré-
cédent adressées par Moscou à l’Otan,
destinées à redéfinir l’architecture de
la sécurité européenne. Vladimir
Poutine et Joe Biden ont discuté par
téléphone de cet unique thème pen-
dant cinquante minutes, pour tenter de
désamorcer des tensions inédites
depuis la fin de la guerre froide, résul-
tant du déploiement par Moscou de
plus de 100.000 militaires le long de
la frontière ukrainienne.
Poutine avait demandé qu’un appel
téléphonique soit organisé cette
semaine. Biden, qui estime que rien
ne remplace les conversations directes
entre chefs d’état, y a aussitôt
consenti. Les deux Présidents
s’étaient déjà entretenus le 7 décem-
bre lors d’une vidéoconférence qui

s’est terminée par un engagement à
reprendre les discussions diploma-
tiques, mais en l’absence de signaux
de désescalade sur le terrain.
Cette semaine, les états-Unis ont
d’ailleurs pour la première fois fait
voler à deux reprises au-dessus de
l’Ukraine un avion de guerre électro-
nique et de renseignement américain
Jstars, afin de collecter des données
sur les mouvements au sol des troupes
russes. Les deux dirigeants doivent se
rencontrer le 10 janvier 2022 à
Genève, avant une réunion entre la
Russie et l’Otan, à Bruxelles, le 12
janvier.

Moscou présente ses 
exigences impossibles 
à l’égard de l’Otan

Sur fond de crise autour de l’Ukraine,
la Russie veut limiter l’influence de
l’Alliance atlantique et des états-Unis
dans son voisinage.
La Russie demande à l’Otan de se
saborder. De renier ses principes,
d’oublier ses engagements, de replier
ses forces. Ainsi peuvent se résumer
les propositions publiées par Moscou,
vendredi 17 décembre. Une démarche
atypique, qui coïncide avec le main-
tien d’une présence militaire excep-
tionnelle à proximité de l’Ukraine,
parée à une opération d’envergure. En
visite dans la capitale russe cette

semaine, la secrétaire d’état améri-
caine adjointe, Karen Donfried, a eu
la primeur de cette offre, également
transmise aux alliés. Elle suppose une
double déclinaison : un traité bilatéral
avec Washington et un accord de
sécurité avec l’Otan.
Le texte prétend remonter le temps,
comme si, trente ans après la chute de
l’URSS, l’indépendance des
anciennes républiques n’était qu’un
artifice. Il ne prévoit aucune conces-
sion côté russe et ne fait nulle mention
de l’annexion de la Crimée en 2014,
ni des troupes présentes dans le
Donbass ukrainien. Selon le projet, la
Russie et les membres de l’Otan en
date de 1997 – soit avant l’élargisse-
ment vers l’Europe orientale – s’enga-
geraient à ne pas disposer de forces
sur d’autres territoires européens. Pas
de missiles de courte et moyenne por-
tée déployés à distance de tir de l’au-
tre partie. Pas d’exercices ou d’activi-
tés militaires, comme les vols de
reconnaissance, à proximité de la
frontière russe. Pas d’élargissement
supplémentaire de l’Otan à l’Ukraine,
à la Géorgie ou à tout autre pays can-
didat. Enfin, l’Alliance atlantique ne
devrait conduire aucune activité mili-
taire sur le territoire ukrainien, mais
aussi plus généralement en Europe
orientale, en Asie centrale et dans le
Caucase du Sud.

Dans un communiqué publié vendredi
soir, le ministère de l’Intérieur a
annoncé qu’il avait ordonné l’assigna-
tion à résidence de deux personnes,
sans citer de noms.
Le député d’Ennahda, Noureddine
Bhiri, proche de Rached Ghannouchi,
à la tête du parti d’inspiration isla-
miste et bête noire du chef de l’état, a

été arrêté vendredi 31 décembre. "Des
agents en civil qui étaient à bord de
deux voitures ont arrêté Noureddine
Bhiri alors qu’il sortait avec sa femme
de son domicile, à El Manar", quartier
de Tunis, a précisé à l’Agence France-
Presse l’avocat Samir Dilou, député
démissionnaire d’Ennahda.
Selon la même source, M. Bhiri,

figure puissante au sein de ce mouve-
ment, a été "arrêté brutalement et
emmené vers une destination incon-
nue" par des agents en civil, qui se
sont aussi emparés du téléphone por-
table de son épouse, Saïda Akremi,
avocate de pro
fession.

Agences  

UKRAINE : 

Vladimir Poutine impose son
calendrier à Joe Biden

E TUNISIE

Arrestation de Noureddine Bhiri
l’ homme fort d’Ennahda a été arrêté

NIGERIA 
Les camps de
déplacés de

Maiduguri vidés
Ces réfugiés avaient fui les exac-
tions de Boko Haram, mais le gou-
verneur de l’état de Borno les presse
aujourd’hui de revenir sur leurs
terres, malgré le risque humanitaire
et la présence du groupe état isla-
mique en Afrique de l’Ouest.
Un silence de plomb est tombé sur le
camp de déplacés de Bakassi. Il ne
reste presque rien de ce gros village
de fortune qui abritait, il y a encore
quelques semaines, plus de 41.800
déplacés, à la sortie de la grande
ville de Maiduguri, chef-lieu de
l’état de Borno, dans le nord-est du
Nigeria. Les tentes et les abris de
tôle ont disparu, la clinique a fermé
ses portes et les enclos de terre se
sont vidés de leurs bêtes.
Pendant sept ans, des dizaines de
communautés fuyant les exactions
des djihadistes de Boko Haram se
sont réfugiées sur ce terrain, initiale-
ment occupé par des logements de
fonction, aujourd’hui à l’abandon.
Mais, le 19 novembre, les déplacés
de Bakassi ont été réveillés au beau
milieu de la nuit par une délégation
officielle, venue leur annoncer qu’ils
avaient onze jours pour plier bagage
et reprendre le chemin de leurs
champs. Dans les heures qui ont
suivi, Babagana Zulum, le gouver-
neur de l’état de Borno, a supervisé
en personne l’attribution d’une aide
alimentaire et financière à chaque
chef de famille présent : 100.000
nairas (215 euros) ont été versés
pour les hommes et 50.000 nairas
(107 euros) pour les femmes, ainsi
qu’un sac de riz de 25 kilos, un car-
ton de nouilles et cinq litres d’huile
de friture. Une aide censée leur per-
mettre de tenir trois mois, le temps
de reprendre la culture de leurs
terres ou de trouver un autre lieu de
vie, à Maiduguri ou à proximité de
leur terre d’origine. Le plan de déve-
loppement établi par les autorités
indique qu’au moins 50 % des
déplacés de l’Etat de Borno devront
avoir quitté les camps d’ici à l’année
prochaine et que tous les camps de
l’Etat devront avoir fermé leurs
portes d’ici à 2026. Pour l’heure, le
gouverneur a ordonné la fermeture
des camps officiels situés autour de
la ville de Maiduguri, afin de pous-
ser les populations vers l’autonomie
alimentaire. Quatre camps, abritant
environ 86.000 personnes, ont déjà
fermé ; cinq autres, accueillant plus
de 140.000 personnes, doivent sui-
vre.
Le gouvernement local, qui assure
qu’il "ne déplace personne de force"
a justifié sa décision en pointant
notamment les abus que les réfugiés
subissent dans ces espaces surpeu-
plés, où ils sont victimes de vio-
lences sexuelles et à la merci des
détournements de l’aide alimentaire
d’urgence. Mais les moyens
déployés pour vider les camps ne
sont pas à la hauteur des besoins.

Agences  
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Le Premier ministre, ministre
des Finances, Aïmene
Benabderrahmane, a estimé
que le rapport de la Banque
mondiale (BM) sur l’Algérie
contraste avec de récents
rapports élaborés par cette
même institution et d’autres
institutions internationales.

PAR RIAD EL HADI

C es institutions avaient en effet
affirmé que l’économie algé-
rienne réalisait une croissance

et des indicateurs positifs.
Interrogé sur le rapport de la BM
lors d’une conférence de presse
organisée au Palais du gouverne-
ment, Benabderrahmane a déclaré :
"Nous répondrons à notre façon aux
points positifs figurant dans le rap-
port", en ce sens, a-t-il dit, qu’il
"existe des mécanismes et des procé-
dures à prendre dans ce cas de

figure". Certains médias ont exagéré
dans l’analyse de la teneur du rap-
port présenté comme un document
uniquement négatif, a estimé le
Premier ministre qui a affirmé que
"les faits sont là. Les institutions
internationales ne doivent pas se
contredire en l’espace d’un ou deux
mois".
Dans ce contexte, le Premier minis-
tre a rappelé qu’il suffit de revenir
un ou deux mois pour trouver des
"rapports très positifs sur l’Algérie,
des rapports qui n’ont pas été dres-
sés même pour certaines grandes
économies, y compris des rapports
du FMI et de la BM".
Même si on "n’est pas d’accord sur
certaines données, ce rapport
regorge d’indicateurs positifs", a-t-il

ajouté, appelant à "une lecture
approfondie du rapport".
C’est pourquoi, poursuit le Premier
ministre, et pour "éviter toute sensi-
bilité entre ces institutions et
l’Algérie, nous avons appelé à des
lectures minutieuses de l’état de
l’économie algérienne", rappelant
que l’Algérie est un "pays sans dette
extérieure".
Nous "sommes une exception dans
notre entourage et même par rap-
port aux pays voisins", a assuré M.
Benabderrahmane, affirmant que
l’Algérie "n’ira pas à l’endettement
et a réussi ce défi. Nous avons réussi
à mobiliser les capacités de l’écono-
mie nationale afin de pouvoir élimi-
ner ces mentalités qui poussaient
l’Algérie vers l’endettement exté-

rieur".
"Nous n’irons pas à l’endettement
extérieur ni encore à la planche à
billets",  a affirmé le Premier minis-
tre.
Le Premier ministre a fait état, à cet
égard, d’un taux de croissance de
l’économie nationale de 4,1 % à fin
2021.
Le Premier ministre a ajouté que "la
situation économique de l'Algérie
est une exception dans la région,
voire par rapport à certains grands
pays", affirmant que l'Algérie "a su
mobiliser les capacités de produc-
tion nationale, ce qui lui a permis de
réduire ses importations et d’éviter
de recourir à l'endettement extérieur
ou à la planche à billets".

R. E.

PAR RANIA NAILI

Le Premier ministre, ministre des
Finances, Aïmene
Benabderrahmane, a fait état, jeudi à
Alger, d’un taux de croissance de
l’économie nationale de 4,1 % à fin
2021.
Lors d’une conférence de presse au
Palais du gouvernement, M.
Benabderrahmane a précisé que le
taux de croissance de l’économie
nationale était de 4,1 % à fin 2021,
faisant état d’une "amélioration
constante" de la situation écono-
mique en Algérie.
Le Premier ministre a ajouté que "la
situation économique de l’Algérie
est une exception dans la région,
voire par rapport à certains grands
pays", affirmant que l’Algérie "a su

mobiliser les capacités de produc-
tion nationale, ce qui lui a permis de
réduire ses importations et d’éviter
de recourir à l’endettement exté-
rieur ou à la planche à billet". 

La loi de finances 2022 publiée
au Journal officiel

La loi de finances de l’exercice
2022, signée jeudi dernier par le pré-
sident de la République
Abdelmadjid Tebboune, a été
publiée au dernier Journal officiel
numéro 100. 
La loi avait été adoptée le 17 novem-
bre dernier par l’Assemblée popu-
laire nationale (APN) et le 25
novembre par le Conseil de la
nation. Elle prévoit des recettes de
5.683,22 milliards de dinars et des
dépenses budgétaires de 9.858,4

milliardsde dinars. Concernant le
budget de fonctionnement, il est
estimé à 6.311,5 milliards de dinars,
alors que le budget d’équipement est
de 3.546,9 milliards de dinars selon
la loi de finances.

R. N.

RAPPORT DE LA BM SUR L’ALGÉRIE

Plusieurs indicateurs positifs
relevés

ECONOMIE NATIONALE

4,1 % de croissance à fin 2021

SAHARA OCCIDENTAL
La position
"ferme et 

de principe" de
l'Algérie saluée 
Le président de la République

arabe sahraouie démocratique
(RASD), Secrétaire général du
Front Polisario, Brahim Ghali, a
salué la position "ferme et de prin-
cipe" de l'Algérie en faveur de la
question sahraouie et de la lutte du
peuple sahraoui pour l'autodéter-
mination, a indiqué vendredi
l'Agence de presse sahraouie
(SPS).
Dans son allocution de clôture des
travaux de la conférence élargie de
l'état-major de l'Armée populaire
de libération sahraouie (APLS), le
Président sahraoui a salué la posi-
tion ferme et de principe de
l'Algérie en faveur du droit des
peuples à l'autodétermination et à
l'indépendance, affirmant que
"l'Algérie soutient les causes justes
et les peuples opprimés, avec à
leur tête le peuple sahraoui".
Le Président Ghali a également
salué tous les frères, amis et alliés
du peuple sahraoui et de sa juste
cause à travers le monde, et parti-
culièrement l'Afrique, "continent
de la lutte contre le colonialisme
et l'apartheid, dont la liberté ne
sera parachevée que par la décolo-
nisation de la dernière colonie
africaine, le Sahara occidental".

R. N.



Le sélectionneur de l'équipe
nationale de football Djamel
Belmadi, a déclaré jeudi que
l'Algérie, tenante du trophée,
allait aborder la Coupe
d'Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) au
Cameroun (9 janvier - 6
février) "avec ambition", non
sans cacher son objectif
d'aller chercher un deuxième
trophée de rang.

"N ous sommes tenants du
trophée. Nous allons abor-
der la compétition avec

ambition, parce que nous voulons ren-
dre notre peuple heureux. Nous avons
vu la joie retrouvée avec cette Coupe
arabe. La Can (2019, ndlr) était plus
à notre portée que la Coupe du
monde, nous l'avons gagnée pour la
première fois depuis 1990. on a
clairement envie de remplir cette vit-
rine, de ramener des titres", a indiqué
le coach national en conférence de
presse tenue à Doha, en marge du
stage précompétitif des Verts en vue
du rendez-vous continental.        
Logée dans le groupe E, l'Algérie
entamera la défense de son titre  le
mardi 11 janvier 2022, contre la Sierra
Leone, au stade Japoma à Douala (à
14 h avant d'affronter la Guinée équa-
toriale, le dimanche 16 janvier 2022 à
Douala à 20 h, puis la Côte d'Ivoire, le
jeudi 20 janvier 2022, sur le même
stade à 17 h.          

En prévision de la Can-2021, les
Algériens devait disputer deux matchs
amicaux à Doha : mais le match du
samedi face à la Gambiea été annulé il
restr celui de mercredi face au Ghana,
avant de s'envoler le jeudi 6 janvier à
Douala à bord d'un vol spécial.
"Ce n'est pas tous les jours que nous
allons loin en CAN, y compris chez les
jeunes. Aller en demi-finale, ce serait
super, mais ce n'est pas un titre. Moi,
je veux des titres. Aujourd'hui, j'ai
faim de titres, envie qu'on respecte
mon pays. Quand on voit notre dra-
peau pendant la Coupe arabe, ce n'est
pas du nationalisme bête et méchant,
c'est l'envie de nous voir tout en haut.
Cette flamme-là m'anime".
Considérée comme l'équipe à battre,
l'Algérie aura fort à faire face à la rude
concurrence des autres cadors du con-
tinent, tels que le Sénégal, vice-cham-
pion d'Afrique, le Cameroun, pays
hôte, ou encore le Nigeria, demi-final-
iste de la dernière édition.
"La pression du tenant du titre ne peut
être que positive. Tu fais tout pour

arriver à un certain niveau ou à un
certain statut pour t'écrouler ensuite?
Non!. Pour nous battre, il va falloir
souffrir. Nous, nous ne lâcherons rien
jusqu'au bout. Vaut-il mieux être le
favori ou l'équipe que personne ne
considère. Quand je suis arrivé, c'é-
tait la deuxième hypothèse", a
souligné Belmadi. Et d'enchaîner sur
le même sujet : "Tout le monde va
vouloir nous faire tomber, encore plus
la Côte d'Ivoire qui est d'ores et déjà
non qualifiée pour la prochaine
Coupe du monde. Ils vont vouloir gag-
ner cette Can, nous, nous allons
assumer. Nous voulons rester haut,
nous voulons rester forts".

Belmadi conteste la décision
de la Fifa

Djamel Belmadi a poussé  un coup de
gueule contre la décision de la
Fédération internationale (Fifa), qui a
autorisé les clubs  à garder leurs inter-
nationaux africains jusqu'au 3 janvier,
allant à l'encontre de ses propres
règlements, et cédant aux pressions de

l'Association européenne des clubs
(ECA) et du Forum des Ligues mondi-
ales.
"Je ne sais pas comment expliquer la
décision de la Fifa. C'est aux médias
de relayer ce qui a motivé l'instance
mondiale. on ne prend pas en consid-
ération les préparations des sélec-
tions africaines. La CAN est une com-
pétition d'envergure. Cette décision de
laisser les joueurs en Europe jusqu'au
3 janvier était inattendue. C'était nor-
malement le 27 décembre. 2 jours
avant le rassemblent, on nous cham-
boule tout", a-t-il regretté.
En dépit de cette situation qui a fini
par "perturber" la préparation des
Verts pour la Can-2021, Belmadi a
voulu relativiser. "Il faut garder notre
sang froid. Il y a des adjectifs pour
qualifier ce genre de décisions. C'est
aux médias de dire que le traitement
est différencié selon la compétition. Je
dis que nous sommes dans l'incom-
préhension et je n'irai pas plus loin".
Par ailleurs, Belmadi s'est exprimé sur
le déroulement de la Can-2021, qui a
failli être reportée, avant que le prési-
dent de la Caf le Sud-Africain Patrice
Motsepe ne confirme l'organisation de
la compétition à ses dates initialement
fixées, après plusieurs semaines de
doute."Pour une éventuelle annula-
tion  de la Can, je ne crois pas qu'il
s'agissait de rumeurs, je pense que ça
a vraiment été envisagé. Pour autant,
j'ai un devoir de réserve. L'arrivée de
Samuel Eto'o à la tête de la
Fédération camerounaise a joué sur
la bonne tenue de la Can", a-t-il
conclu.

Le milieu défensif international
algérien de l'AC Milan (Serie A ital-
ienne) Ismaël Bennacer, suspendu
pour cumul de cartons, sera absent
pour le premier match de l'équipe
nationale de football, à la Coupe
d'Afrique des nations Can-2021
(reportée à 2022) au Cameroun (9
janvier - 6 février), le mardi 11 jan-
vier face à la Sierra-Leone, au stade
Japoma de Douala, a annoncé jeudi
le sélectionneur national Djamel
Belmadi.
"Bennacer sera absent pour le pre-
mier match. Nous avons créé et
fondé un groupe. Nous avons une
palette de joueurs qui peuvent s'in-
scrire dans notre onze et être
importants. Bennacer est important,
oui, mais son absence au premier
match de la Can ne m'empêche pas
de dormir. Un joueur méritant le
remplacera", a affirmé Belmadi en
conférence de presse tenue à Doha,
en marge du stage précompétitif des
Verts en vue du rendez-vous conti-

nental. Bennacer (24 ans) avait reçu
ses deux cartons en qualifications de
la Can-2021 : en déplacement face
au Botswana (victoire 1-0), lors de
la 2e journée, et à domicile face au
même adversaire (5-0), en clôture
des qualifications.
Logée dans le groupe E, l'Algérie
entamera la défense de son titre le
mardi 11 janvier, contre la Sierra
Leone, au stade Japoma à Douala
avant de défier la Guinée équatori-
ale, le dimanche 16 janvier 2022 à
Douala  puis la Côte d'Ivoire, le
jeudi 20 janvier 2022, sur le même
stade. 

Le sélectionneur de
l'équipe nationale de
football Djamel
Belmadi, a exprimé
jeudi le souhait de voir
l'ailier gauche des  Verts
Youcef Belaïli rejoindre
un nouveau club, avant
la Coupe d'Afrique des
nations Can-2021
(reportée à 2022, ndlr)
au Cameroun (9 janvier -
6 février), quelques jours
après la résiliation de
son contrat avec Qatar
SC.
"Belaïli et moi avons
discuté quant à sa situa-
tion contractuelle. Je ne
sais pas si d'ici le début
de la Can il aura trouvé
un club. Démarrer un
tournoi sans club n'est
pas la meilleure des situ-
ations", a indiqué
Belmadi en conférence

de presse tenue à Doha,
en marge du stage pré-
compétitif des Verts en
vue du rendez-vous con-
tinental.
Belaïli (29 ans) avait
rejoint le Qatar SC en
octobre 2020, pour un
contrat de deux saisons,
mais le natif d'Oran a
préféré mettre fin à sa
collaboration avec le
club qatarien, et tenter
une deuxième expéri-
ence en Europe, après
une première ratée sous
les couleurs d'Angers
SCO.
Testé positif au Covid-
19 et confiné à Doha,
l'ancien joueur de l'USM
Alger  n'a pu rejoindre la
sélection nationale.
"Je sais que Belaïli sera
focalisé sur l'équipe
nationale quoi qu'il

arrive quand le tournoi
débutera, je n'ai pas
d'inquiétude là-dessus.
Pour sa situation médi-
cale, je sais qu'il va nous
rejoindre peut-être
demain ou après-
demain. Nous sommes
en contact régulier avec
lui. HamdouAllah, il est
quasi asymptomatique",
a-t-il ajouté.
Convoqué chez l'équipe
nationale A', au même
titre que d'autres élé-
ments de l'équipe A,
pour prendre part à la
Coupe arabe de la Fifa-
2021 au Qatar, Belaïli a
grandement contribué au
trophée arabe remporté
par l'Algérie, aux dépens
de la Tunisie (2-0, a.p),
samedi 18 décembre au
stade Al-Bayt d'Al-Khor.
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PRÉPARATION DE LA CAN-2021 

Belmadi : "Aborder la compétition 
avec ambition"

Bennacer suspendu pour 
le 1er match face à 

la Sierra-Leone

Belmadi  : "Démarrer un tournoi 
sans club n'est pas la meilleure 

des situations pour Belaïli"

L’année 2021, qui vient de
s’achever, a été sans conteste
celle de la poursuite de
l’édification du processus
politique entamé déjà en 2019.

PAR KAMEL HAMED

P our 2022 ce sera, prédisent les ana-
lystes, l’année où le cap sera mis sur
l’économie avec certainement la

mise en place des reformes nécessaires
pour relancer la machine économique et
booster la croissance. Avec la tenue des
élections législatives anticipées du 12 juin
dernier et des élections locales anticipées
du 27 novembre il est incontestable que
l’année 2021 a été celle de l’accomplisse-
ment de la "refondation" politique telle
qu’initiée par le nouveau régime. Entamée
avec l’élection présidentielle du 12
décembre 2019 puis le référendum consti-
tutionnelle du 1er novembre 2020 et, enfin,
les élections législatives et locales de
2021, ce processus politique a permis,
comme voulu par ses initiateurs, de
construire un nouvel édifice politique
suite à l’effondrement de l’ancien régime
sous les coups de boutoir du Hirak popu-
laire du 22 février 2019. Maintenant la
priorité pour les tenants du pouvoir sera
consacrée à la relance de l’économie.
D’ailleurs cela ressort clairement et sans
ambages dans les vœux de bonne année
adressés par les plus hauts responsables
du pays au peuple algérien. En effet, que
ce soit le président de la République,
Abdelamdjid Tebboune, le Premier minis-
tre, Aïmene Benabderahmane, ou d’autres
personnalités, à l’exemple du président de
l’APN, le leitmotiv a été le même : l’an-
née 2022 sera celle de la relance écono-
mique. Un vaste chantier qui est loin
d’être une simple sinécure tant les défis

sont colossaux pour doter le pays d’une
économie forte dans un contexte marqué
par de multiples difficultés. "J’ai eu à
affirmer lors de précédentes occasions
que l’année 2022 sera celle du décollage
économique dans une Algérie nouvelle
qui recourt à ses capacités, ouverte à la
coopération avec tous les partenaires sur
la base des intérêts communs et attachée
à s’acquitter de son rôle à garantir la
sécurité et la stabilité de la région" a indi-
qué le Président Tebboune dans son mes-
sage de vœux au peuple algérien à l’occa-
sion de la nouvelle année. "Le décollage
économique" voila la feuille de route tra-
cée par le Président au gouvernement qui
doit ainsi s’employer à réunir toutes les
conditions à même de permettre d’attein-
dre cet objectif. Aïmene
Benabderahmane, le Premier ministre,
semble très conscient du défi à relever. "Je
vous souhaite une bonne année, en espé-

rant que cette année puisse apporter aux
Algériens, tant à l’intérieur qu’à l’exté-
rieur du pays, sécurité et prospérité. Nous
nous armons de volonté afin de relever les
défis du décollage économique et nous
comptons sur l’adhésion de tous les
enfants du pays et sur la conjugaison de
leurs efforts", a écrit le Premier ministre
dans son message de vœux publié sur son
compte Twitter .Comme pour confirmer
qu’il est en parfaite symbiose avec le
Président Tebboune il évoque les défis du
décollage économique. Un "décolage" qui
nécessite, il va sans dire, maints préala-
bles. Il est en effet conditionné par la mise
en place des reformes structurelles indis-
pensables à la relance de la croissance
économique telle que souhaitée de tous
leurs vœux par les hautes autorités du
pays. 

K. H.

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a adressé ven-
dredi un message de vœux au peuple
algérien à l'occasion de l'avènement du
Nouvel An 2022. Voici la traduction APS
du texte intégral :   

"Concitoyennes, Concitoyens, à l'occa-
sion de l'avènement du Nouvel An 2022,
je vous adresse mes chaleureuses félicita-
tions et mes meilleurs vœux.
A l'entame de cette nouvelle année, deux
années se seraient écoulées depuis que
vous avez placé votre précieuse confiance
en ma personne.
Aujourd'hui, attaché à honorer mes enga-
gements, je réaffirme ma forte volonté, en
toutes circonstances, à conforter l'unité
nationale par un front interne qui hissera
haut notre pays dans le cadre de la préser-
vation de la souveraineté nationale et de
la défense de la décision nationale souve-
raine.
Concitoyennes, Concitoyens, pleinement
conscients des défis actuels, complexes et
difficiles, et des complots de déstabilisa-
tion, y compris les tentatives visant à
créer la pénurie dans les produits de base,

nous puisons ensemble, à cette occasion,
la force de déjouer les tentatives de démo-
ralisation. Nous amorçons une véritable
renaissance nationale reposant sur la
mobilisation des forces et des potentiali-
tés latentes, notamment chez nos jeunes,
des potentialités bloquées par des
entraves bureaucratiques, résultat naturel
des mentalités de la rente et d'actes de
corruption qui ont rongé les capacités de
la Nation.
Concitoyennes, concitoyens, le temps est
venu à l'aube de cette nouvelle année
2022, maintenant que le pays a parachevé
l'édifice institutionnel, d'aller vers l'achè-
vement des phases importantes attendues
dans la marche de la Nation pour le réta-
blissement de la confiance en les capaci-
tés immenses, freinées et marginalisées.
Dieu merci les prémices de leur libéra-

tion de la prise du monopole et des intrus
pilleurs des richesses de la Nation com-
mencent à apparaitre. 

J'ai eu à affirmer lors de précédentes
occasions que l'année 2022 sera celle du
décollage économique dans une Algérie
nouvelle qui recourt à ses capacités,

ouverte à la coopération avec tous les par-
tenaires sur la base des intérêts communs
et attachée à s'acquitter de son rôle à
garantir la sécurité et la stabilité de la
région. 
Concitoyennes, concitoyens, le temps est
ce que nous avons de plus cher. Il n'est
plus question de gaspiller les énergies et
les efforts sur des questions marginales,
car les 
défis de l'heure sont ceux que nous rele-
vons ensemble avec une détermination
inébranlable, par fidélité aux espoirs et
aspirations des Algériennes et Algériens
pour réunir les conditions d'une relance
nationale avec une vision inclusive visant
à adapter l'économie nationale aux
normes de connaissance, d'effort et de
compétence.   Il s'agira aussi d'£uvrer à
intensifier et à accélérer les programmes
de prise en charge du développement
social durable et garantir une vie digne
aux Algériennes et Algériens dans les
quatre coins du pays. 

Mes meilleurs vœux 
Vive l'Algérie 

Gloire à nos martyrs"
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Le "décollage économique"
comme crédo

Message de vœux du Président Tebboune
à l'occasion du Nouvel An 2022

 CONSEIL DES MINISTRES
Présidé aujourd’hui
par le chef de l’État 

Le président de la République, chef
suprême des Forces armées, ministre de la
Défense nationale, Abdelmadjid Tebboune
préside, aujourd’hui, une réunion du
Conseil des ministres, consacrée à l'examen
de deux projets de loi portant lutte contre la
corruption et modalités d'exercice du droit
syndical et la présentation de nombre d'ex-
posés, a indiqué samedi un communiqué de
la présidence de la République. "Le prési-
dent de la République, chef suprême des
Forces armées, ministre de la Défense
nationale, Abdelmadjid Tebboune, prési-
dera, dimanche, une réunion du Conseil des
ministres consacrée à l'examen et l'appro-
bation de deux projets de loi portant lutte
contre la corruption et modalités d'exercice
du droit syndical et la présentation de nom-
bre d'exposés liés aux mécanismes de dési-
gnation d'administrateurs au niveau des
communes où les élections locales n'ont pas
eu lieu, outre le suivi de l'application des
décisions de transfert et de dévolution au
secteur publique des biens confisqués", lit-
on dans le communiqué. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
ET LE BANDITISME

Bilan opérationnel 2021
de l'ANP 

23 terroristes ont été neutralisés, 222 élé-
ments de soutien aux groupes terroristes ont
été arrêtés, 500 kg de cocaïne, 600 quintaux
de kif traité ont été saisis et 1.645 narcotra-
fiquants arrêtés, lors d'opérations menées
par les éléments de l'Armée nationale popu-
laire (ANP) durant l'année 2021, indique un
bilan de l'ANP. Sur les 23 terroristes neutra-
lisés, 9 ont été abattus, 6 repentis et 8 cap-
turés.
Une cellule terroriste activant au profit de
l'organisation terroriste "Rachad" ainsi
qu'une cellule terroriste composée d'élé-
ments de l'organisation terroriste "MAK"
ont été également démantelées. Par ailleurs,
l'ANP a découvert et détruit, durant la
même période, 52 casemates pour terro-
ristes, 39 téléphones portables piégés, un
atelier de confection d'armes et de muni-
tions, 97 bombes de fabrication artisanales
et une ceinture explosive. Il a été également
procédé à la récupération d'un système de
missiles contre aéronef , d'un canon de mor-
tier, 37 Kalachnikov, 507 fusils, 29 pistolets
automatiques, 5 batteries pour système de
missiles et 5 armatures d'obus pour mortier.
Un total de 27 obus de différents calibres
ont été récupérés. Il a été également saisie
335.378 balles, 57 chargeurs de munition,
40 charges propulsives, 408 détonateurs,
359,5 kilogrammes d'explosifs, 440.000
cartouches vides pour fusils de chasse, 35
chaînes de munitions, 2 canons pour fusils
de chasse et 1952 bombes lacrymogènes.
Un total de 500,4 kg de cocaïne, 614 quin-
taux de kif traité et 3.140.095 comprimés
psychotropes ont été saisis et 1.645 narco-
trafiquants arrêtés en 2021. Concernant la
sécurisation des frontières et la lutte contre
la contrebande et le crime organisé, il a été
procédé à l'arrestation de 11.460 contreban-
diers et orpailleurs et la saisie de 1214
tonnes de denrées alimentaires, 1.107.361
litres de carburants, 5.275 marteaux-
piqueurs, 8.814 groupes électrogènes, 187
détecteurs de métaux et 1.161.704 kg de
mélange d'or et de pierres. Selon le même
bilan, l'ANP a saisi 127,22 tonnes de cuivre,
18 pièces archéologiques, 457.850 unités de
boissons, 4.936 moyens de liaison, 1.068
véhicules, 3.898.331 articles pyrotech-
niques, 439.418 unités de tabac, 1.247,16
quintaux de tabac, 637.781 paquets de ciga-
rettes, 48.000 unités de produits pharma-
ceutiques, 5.000 euros et 4 paires de
jumelles. L'ANP a, par ailleurs, démantelé
un réseau criminel composé de 6 personnes
avec en leur possession 4 milliards et 108,5
millions de centimes, dont 3 milliards et 93
millions contrefaits 

r.n.
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PEUR SUR LA VILLE

Paris, en 1975. Un maniaque, qui se présente

en parangon de vertu, harcèle puis tue des

jeunes femmes trop libérées à son goût. Un

policier de choc se lance sur sa piste.

21h00
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UN COEUR EN HIVER

Un homme, replié sur lui-même et sur son

métier, refuse obstinément l'amour que lui offre

une jeune musicienne et provoque par son

intransigeance la rupture avec celui qui fut son

ami le plus proche.

21h00

LA PANTHÈRE ROSE

L'inspecteur Clouseau tente de neu-
traliser le «Phantom», mystérieux
gentleman-cambrioleur qui voudrait
s'emparer de la «Panthère Rose»,
fabuleux joyau appartenant à la prin-
cesse Dala.

21h00

THIBAUT GARCIA EN CONCERT
AUX GRANDES ÉCURIES DE

CHANTILLY

Thibaut Garcia symbolise le renouveau de la
guitare classique. Depuis son plus jeune âge, il
accumule les honneurs et les récompenses.
Dans l'écrin du dôme des écuries se mêlent
musique et performances équestres. Sur une
illustration musicale des plus grands airs de gui-
tare interprétés par Thibaut Garcia, entouré
d'une formation de musiciens, Sophie Bienaimé
règle des performances de voltige équestres
avec la Compagnie des Grandes écuries sous
la forme de tableaux mis en scène spéciale-
ment pour l'occasion.

21h00

ZONE INTERDITE

François s'est découvert une vocation
pour l'enseignement et Caroline, elle,
a trouvé un poste au Canada. Joëlle
et Eric, pour leur part, ont monté une
entreprise de location de scooter des
mers à Madagascar. De leur côté,
Christelle et Yann sont partis en
Martinique pour y reprendre un res-
taurant. Enfin, Olivier a choisi de
reprendre des études d'artisan bou-
cher.

21h00

KONG : SKULL ISLAND

L'armée américaine s'intéresse de près à une

étrange île. Pour cartographier le territoire, elle

lance des explosifs, ce qui provoque la colère

du maître des lieux, Kong, un énorme singe. Le

capitaine James Conrad, la journaliste Mason,

le lieutenant-colonel Packard et Bill Randa ne

vont pas tarder à l'affronter. Sur place, ils ren-

contrent Marlow, un aventurier qui met les met

en garde. Kong n'est peut-être pas leur plus

grande menace. Ils doivent davantage se

méfier des créatures gigantesques et belli-

queuses qui se cachent dans les tréfonds de

l'île. 

21h00

LES TONTONS 
FLINGUEURS

1963, dans la région parisienne. Un
ancien truand respecte, tant bien que
mal, le dernier vœu d'un vieil ami :
chaperonner sa jeune héritière et
assurer la pérennité de ses affaires.

21h00

MEURTRES EN EAUX
TROUBLES

Marlene Stöhr, une cavalière, est victime d'une

tentative d'assassinat à l'arbalète lors de la tra-

ditionnelle procession équestre du Saint-Sang.

La victime est aussitôt transportée à l'hôpital,

entre la vie et la mort. Pendant que les méde-

cins décident de la placer en coma artificiel,

Zeiler et Oberländer débutent l'enquête avec

Komlatschek. Marlene travaillait dans un haras

géré par son filleul Ferdinand. Or celui-ci est en

conflit avec son père alcoolique depuis le décès

de sa mère dans l'incendie du haras. Ce noeud

de vipères donne à coup sûr matière à de nom-

breuses suspicions.

21h00
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Mns doses de
vaccin anti-Covid

produits par Saïdal
annuellement.

96 49 189
grammes de

cocaïne saisis dans
le domicile d’un
dealer à Oran.

camions Mercedes-
Benz fabriqués loca-
lement livrés à leurs

clients.
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"...Nous avons réitéré notre détermination com-
mune à redoubler d'efforts pour promouvoir et

diversifier la coopération bilatérale, au mieux des
intérêts des deux peuples, du grand Maghreb arabe

et de toute la nation islamique." 

Mohamed Ould Cheikh 
El-Ghazouani

Alger abritera le séminaire sur la modernisation 
du système de santé  

L'arrêté interministériel portant règlement technique fixant
les conditions et modalités applicables à l'apposition du code-
barres sur les produits destinés à la consommation humaine
entrera en vigueur dès dimanche prochain, a indiqué un com-
muniqué du ministère du Commerce et de la Promotion des
exportations. "Le ministère porte à la connaissance de l'en-
semble des importateurs concernés par l'importation des pro-
duits préemballés (alimentaires ou non alimentaires) que l'ar-
rêté interministériel du 16 février 2021 portant règlement
technique fixant les conditions et les modalités applicables à
l'apposition du code à barres sur les produits destinés à la
consommation humaine, publié dans le Journal officiel
numéro 23 du 28 mars 2021, sera en vigueur à compter du 2
janvier 2022", lit-on dans le communiqué. Les produits
importés faisant l'objet d'une domiciliation bancaire avant
cette date ne sont pas concernés, selon le ministère, qui a
appelé les importateurs concernés à se rapprocher des direc-
tions du commerce régionales et de wilaya, de la Caci, ou de
visiter le site électronique du ministère pour obtenir plus d'in-
formations sur les conditions d'entrée en vigueur du texte.

Le ministère de la Santé organisera le séminaire national sur la
modernisation du système de santé les 8 et 9 janvier prochain à
Alger. C’est ce qu’indique un communiqué du ministère de la
Santé. Le séminaire se tiendra sous le haut patronage du prési-
dent de la République, Abdelmadjid Tebboune, au Centre inter-
national des conférences (CIC) Abdellatif- Rahal, selon le
même communiqué. "Cet évènement, auquel participeront plus
de sept cents (700) professionnels et experts dans le
secteur de la santé, outre les partenaires sociaux et la société
civile, portera sur les grands axes de la stratégie nationale de
mise en place d'un nouveau système de santé en mesure de
satisfaire la demande de la population conformément aux
normes internationales", explique le communiqué. "Le
séminaire se déroulera sous forme d'ateliers pluridisciplinaires
lesquels seront couronnés par des recommandations pratiques
permettant de faire un état des lieux de la situation sanitaire
mais aussi de proposer des solutions réalisables", conclut le
document.

La remise d’arbres fruitiers au profit de 125 agriculteurs affec-
tés par les incendies de forêt de l'été dernier, a été entamée par
la conservation des forêts de Blida. Selon le chef de service
extension de la ressource forestière et mise en valeur des terres,
Mohamed Mokadem, cette opération d’indemnisation est
menée en coordination avec la direction des services agricoles
et le groupe de génie rural par la remise de 17.509 arbres frui-
tiers. L'opération, lancée à partir de Aïn-Romana, comptant 30
agriculteurs sinistrés, se poursuit pour inclure des agriculteurs
de 8 autres communes, soit Larbâa, Bougara, Guerouaou,
Meftah, ainsi que Ouled Yaich, Hammam Melouane et
Soumaâ. La mise en terre des arbres fruitiers sera prise en
charge par le Groupe de génie rural. 1.084 autres agriculteurs,
dont les vergers ont été partiellement ou légèrement brûlés,
bénéficieront d’une opération d'élagage, avec un encadrement
assuré par des cadres de l'Institut national de protection des
végétaux.  

Indemnisation d’agriculteurs affectés 
par les feux de forêt à Blida

Obligation de l’apposition du code-barre
sur les produits Un village 

victime d’une
guerre entre ...
singes et chiens
En Inde, dans le village de
Lavool, au Maharashtra, les
habitants assistent à  une
guerre de gangs entre
singes et chiens. Depuis
trois mois, un groupe de

singes en colère s’en prend
aux chiens de la commune.
Le motif de ce conflit? La
vengeance. Début octobre,
un bébé singe aurait été

tué par des chiens. Depuis,
les singes multiplient les
opérations de représailles
particulièrement san-

glantes, s’emparant des
chiots pour les laisser tom-
ber du plus haut des arbres
et des bâtiments. Plus de
250 chiots auraient été vic-
times de cette vendetta

impitoyable.

L’étrange retour
de la tête de

la statue hantée
Plus de 20 ans après sa dis-
parition, la tête d’une sta-
tue réputée hantée est

mystérieusement réappa-
rue. La statue de marbre se
dresse dans le cimetière de
Gray's Island au Canada,

depuis près de 9 décennies.
Des rumeurs faisant état de
phénomènes paranormaux
se sont répandues autour.
À la fin des années 90, la
statue a été décapitée et sa
tête volée. L’histoire aurait

pu s’arrêter là si un
incroyable coup de théâtre

ne s’était produit fin
novembre : lors d’une

visite dans le cimetière, un
ami de la famille a constaté
que la tête disparue depuis
20 ans avait été déposée au

pied du monument
funéraire !  



L e monde a célébré samedi le passage au
Nouvel An 2022 avec des festivités sou-
vent restreintes, sur fond d’explosion des

contaminations au Covid, et endeuillées en
Inde où 12 personnes sont mortes dans un
mouvement de foule lors de traditionnelles
prières du Nouvel An. Le cap symbolique du
million de cas quotidiens de coronavirus dans
le monde a été franchi dans les dernières
heures de l’année 2021, après l’émergence du
variant Omicron, particulièrement contagieux,
selon un décompte de l’AFP. Officiellement,
plus de 5,4 millions de personnes sont mortes
depuis que le virus a été identifié pour la pre-
mière fois en Chine en décembre 2019.
La Grande-Bretagne, les états-Unis et même
l’Australie, longtemps restée à l’abri de la
pandémie, battent des records de nouveaux
cas. La France a annoncé à son tour jeudi
qu’Omicron était désormais majoritaire sur
son territoire. Toutefois, dans ses vœux à la
nation, le Président français Emmanuel
Macron s’est déclaré "résolument optimiste",
souhaitant que 2022 soit aussi "l’année de sor-
tie de l’épidémie". Les îles Kiribati, dans le
Pacifique, ont été les premières à célébrer la
nouvelle année à partir de 10h GMT vendredi.
Dans le Cachemire indien, une bousculade
vers 2h 45 locales  a fait au moins 12 morts et
treize blessés dans le sanctuaire de Mata
Vaishno Devi, l’un des sanctuaires hindous les
plus fréquentés du nord de l’Inde.  "Le bilan
pourrait être plus lourd car la route menant au
sanctuaire situé au sommet d’une colline était
bondée de fidèles qui tentaient de s’y rendre à
l’occasion des traditionnelles prières du
Nouvel An", a indiqué un représentant des
autorités. De Séoul à Mexico et San Francisco,
de nombreuses festivités ont été, une nouvelle
fois, annulées ou sévèrement encadrées.
A Paris, où le traditionnel feu d’artifice de la
Saint-Sylvestre a été annulé, des milliers de
touristes et de badauds – beaucoup moins
nombreux qu’avant la pandémie – ont déam-
bulé sur l’avenue des Champs Elysées, bordée
d’arbres scintillants, où les policiers contrô-
laient le port du masque, à nouveau obliga-
toire. "Tout est fermé aux Pays-Bas, donc on
est mieux ici. Je vais rester jusqu’à minuit,
voir les lumières, après on ne sait pas trop",
explique Koen, un touriste néerlandais de 22
ans venu à Paris pour le réveillon avec sa
petite amie.

En plein cœur de Madrid, le traditionnel ras-
semblement à la Puerta del Sol a réuni quelque
7.000 personnes pour avaler des grains de rai-
sin au son des douze coups de minuit.  A
Sydney, ville qui se vante habituellement
d’être la "capitale mondiale du Nouvel An", la
foule était inhabituellement peu nombreuse
sur le port pour assister au traditionnel feu
d’artifice. A Dubaï, 36 feux d’artifice sur 29
sites ont embrasé la ville. Les fêtards se sont
rassemblés dès le début de la soirée pour assis-
ter au spectacle de la plus haute tour du
monde, la Burj Khalifa. Au Brésil, deuxième
pays le plus endeuillé par la pandémie après
les états-Unis, Rio de Janeiro a réduit la voi-
lure pour ses célébrations, qui attirent annuel-
lement trois millions de touristes sur la célèbre
plage de Copacabana. Cette année, les
concerts ont été annulés, l’accès au quartier
restreint, et la pluie de l’été tropical s’est invi-
tée. Vendredi, 3 heures avant l’entrée dans
2022 et les 16 minutes de feux d’artifice au-
dessus de la baie, seul un nombre limité de
fêtards – pour la plupart habillés de blanc
comme le veut la tradition – avaient répondu
présent.  A New York, les fêtards ont com-
mencé à se regrouper vendredi soir sur l’em-
blématique Times Square, au cœur de
Manhattan, pour assister au compte à rebours
juste avant minuit et au lâcher de la boule et
des confettis qui marque l’entrée dans la nou-
velle année. Le maire Bill de Blasio avait pro-

mis que la fête aurait lieu mais avec seulement
15.000 personnes sur Times Square au lieu de
60.000, toutes masquées et vaccinées.
Le Président américain Joe Biden a appelé

vendredi à l’unité dans un message vidéo :
"Alors que nous entrons dans la nouvelle
année, je suis plus optimiste sur l’avenir de
l’Amérique que je ne l’ai jamais été (…)
Chaque crise à laquelle nous avons été
confrontés, nous l’avons transformée en une
opportunité d’être une nation plus forte et  En
Russie, le Président Vladimir Poutine dans ses
vœux télévisés, a évoqué l’épidémie de Covid,
sans citer le chiffre de plus de 600.000 morts
établi la veille par l’agence nationale des sta-
tistiques – deux fois plus que le chiffre com-
muniqué par le gouvernement -, qui place le
pays parmi les plus endeuillés au monde.
Les experts espèrent que l’année 2022 mar-
quera une nouvelle phase, moins meurtrière,
de la pandémie. La distribution de vaccins à
environ 60 % de la population mondiale laisse
entrevoir une lueur d’espoir, bien que certains
pays pauvres n’y aient toujours qu’un accès
limité et qu’une frange de la population y reste
réticente. Mais l’Organisation mondiale de la
santé prévoit de prochains mois éprouvants ;
son chef, Tedros Adhanom Ghebreyesus,
disant redouter qu’Omicron "plus transmissi-
ble, circulant en même temps que Delta,
entraîne un tsunami de cas".

Le match devant opposer l’équipe nationale
algérienne de football à son homologue gam-
bienne, samedi 1er janvier 2022 au Qatar SC
stadium à Doha à 17h, dans le cadre de la pré-
paration de la Coupe d'Afrique des Nations,
prévue au Cameroun du 9 janvier au 6 février,
n’aura finalement pas lieu. La décision d’an-
nulation a été annoncée, aujourd’hui, par la
Fédération gambienne de football (GFF),
dans un communiqué posté sur son site web.
"La Fédération gambienne de football (GFF)
a le regret d'informer le grand public qu'en
raison de l'indisponibilité de 16 joueurs,
représentant 57 % des 28 finales, nos matches
internationaux amicaux pré-Afcon avec
l'Algérie et la Syrie ont tous deux été annu-
lés", a écrit la GFF, qui ajoute que "les deux
matches ont été annulés à la demande de

l'équipe gambienne". "Parce que nous
n'avons pas non plus de gardien de but, nous
sommes obligés d'annuler nos matchs contre
l'Algérie et la Syrie. Nous avons tellement de
situations imprévisibles qui rendent très diffi-
cile la préparation de la Can dont nous ne
sommes pas satisfaits, mais personne n'est à
blâmer", a déclaré l’entraîneur de la sélection
gambienne, le Belge Tom Saintfiet au site
web de la GFF.
Réagissant à cette annulation, la Fédération
algérienne de football (Faf), évoque, dans un
communiqué publié sur son site web, "une
décision prise de manière unilatérale à
quelques heures de ce match sous prétexte
que cette sélection enregistre l’absence d’un
gardien de but !". Aussi, la Faf déplore "cette
attitude qui fait preuve d’un grand manque de

professionnalisme et de respect vis-à-vis des
parties ayant tout mis en place pour la réus-
site de ce match de préparation, dans un pays
frère qui, à travers la Fédération qatarie de
football  n’a pas hésité à apporter toute l’aide
et les facilitations nécessaires".
Enfin, la Faf annonce qu’elle "fera valoir ses
droits en ce qui concerne les frais engagés
auprès des instances concernées, tout comme
elle entreprendra les démarches qui s’impo-
sent pour dénoncer l’attitude désobligeante
de la partie gambienne".
Obligés de faire l’impasse sur cette rencontre,
les Verts doivent attendre leur prochaine ren-
contre amicale contre le Ghana, prévue le
mercredi 5 janvier 2022, toujours à Doha,
avant de rejoindre, le lendemain, Douala, au
Cameroun.

Quotidien national d'information

N° 4416 | Dimanche 2 janvier 2022

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

Fadjr 06:28
Dohr 12:52
Asr 15:25

Maghreb 17:43
Icha 19:11

PANDÉMIE SANITAIRE À TRAVERS LE MONDE

UN DEUXIÈME NOUVEL
AN À L’OMBRE DU COVID

PRÉPARATION DE LA CAN-2021

LE MATCH ALGÉRIE-GAMBIE
ANNULÉ

UNION EUROPÉENNE

L’euro fête 
ses 20 ans

Il y a 20 ans jour pour jour, les distribu-
teurs crachaient les premiers billets en
euros, une arrivée qui enthousiasmait
autant qu’elle inquiétait. 20 ans plus tard,
l’euro a réussi son pari en s’imposant
dans les usages de 340 millions
d’Européens. Imaginé dès les années 70
comme un instrument d’intégration, aspi-
rant à faciliter les transactions commer-
ciales et à concurrencer le dollar, l’euro a
fait son entrée dans le commerce phy-
sique le 1er janvier 2002, forçant les
habitants des douze pays initialement
membres de l’union à abandonner leur
monnaie nationale.
Si les Allemands ont dû renoncer à leur
bien-aimé deutschemark pour une nou-
velle monnaie au taux de conversion sim-
ple de 2, d’autres ont dû s’accoutumer de
multiplications plus complexes.  Depuis
2002, 7 autres pays européens ont adopté
l’euro (Chypre, Estonie, Lettonie,
Lituanie, Slovénie, Slovaquie et Malte).
La Bulgarie, la Croatie ou encore la
Roumanie,  devraient rejoindre le club.
Un passage qui ne fait pas l’unanimité au
sein des populations, qui craignent une
hausse des prix. Les statistiques montrent
au contraire que l’euro a permis de stabi-
liser l’inflation.
L’euro s’est glissé au deuxième rang des
monnaies les plus sûres, derrière le dol-
lar. Il constitue à présent 20 % des
réserves de change dans le monde.  
Moins de 10 ans après sa mise en route,
l’euro est touché de plein fouet par une
grave crise financière, avec la Grèce à
l’épicentre.
Les banques nationales se replient der-
rière leurs frontières étatiques. La
Banque centrale européenne flanche,
mais parvient à redresser le cap. En
Grèce, les banques ferment temporaire-
ment, les retraits sont limités, une cure
forcée d’austérité est engagée…  
Ces écueils ont permis à l’euro de mûrir
et de renforcer son rôle international en
offrant des enseignements précieux qui se
sont avérés utiles lors de la pandémie
actuelle. Pour continuer d’étendre son
influence, l’euro rêve à présent de
concrétiser ses ambitions géopolitiques et
d’assurer son avenir dans l’arène numé-
rique.  

BILAN CORONA EN ALGÉRIE 

8 décès et 386
nouveaux cas en

24 heures 
Le rebond de l’épidémie du coronavirus et la
4e vague épidémique en Algérie se confir-
ment de plus en plus. Le nombre de contami-
nations annoncé quotidiennement ne cesse
d’augmenter. Après avoir frôlé hier la barre
des 400 cas, le bilan a tout de même connu
une légère baisse hier samedi.   Dans son
bilan consacré au suivi de l’évolution de
l’épidémie du Covid-19, le ministère de la
Santé a fait état, en ce premier jour de 2022,
de 386 nouvelles contaminations.  
Pour ce qui est des patients rétablis de la
maladie, le bilan d’aujourd’hui a annoncé
224 cas de guérisons. Malheureusement
l’Algérie a enregistré 8 nouveaux décès. 
Le bilan épidémique, établis sur les chiffres
récoltés durant les dernières 24 heures à tra-
vers le territoire national, a également indi-
qué que 27 patients sont actuellement en
soins intensifs. Avec les nouveaux chiffres
communiqués aujourd’hui, le total des cas
confirmés s’élève ainsi à 218.818, pendant
que celui des décès atteint
6.284 cas.

BILAN CORONA EN ALGÉRIE PRÉPARATION 
DE LA CAN-2021

8 DÉCÈS ET 386
NOUVEAUX CAS
EN 24 HEURES

LE MATCH
ALGÉRIE-
GAMBIE
ANNULÉ
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